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Avanzamos a paso firme en macroproyecto 
de Puerto Nayarit: Roberto Sandoval Congreso del 

Estado aprueba 
60 resoluciones 
a favor de los 
ciudadanos

PRS se salva de perder el 
registro si se corrobora el 

porcentaje de votos: López Zúñiga 

a3  

a3

Ex delegada de 
Sedesol dice que 
la grabación es 
de otra campaña 
de 2008 a2

No se repartió el 
pastel en la fiesta 
democrática, 
operadores se 
quedaron con 
todo: Tico

Llora Brasil 
la eliminación 
de su equipo 
y se desata el 
vandalismo 

a2

Ver: Certeza Política

*La integración del Congreso 
local quedaría de la siguiente 
manera: La Coalición tendría 
14 Diputados de mayoría, el 
PAN 2 y PRD también 2;  en 
Plurinominales, la Coalición 
tendría 4 Diputados, 3 el PAN, 
PRD 2, 2 el Partido del Trabajo 
y 1 Movimiento Ciudadano”, 
señaló el funcionario del IEE.
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La Lección de la Elección al PRI.

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

La elección del 6 de julio y sus resultados 
debe dejar una clara lección al PRI. Quedó 
demostrado una máxima de las reglas no 
escritas del tricolor, que dice: Que un Solo 
Grupo, No Gana. Y cobra vigencia que un 
pastel en una fiesta democrática se debe 
repartir. Las traiciones están a la vista y las 
simulaciones también. Operadores inexpertos 
que prefirieron quedarse con el efectivo, 
líderes sociales de casillas desplazados, 
marginación de grupos y expresiones, pero 
principalmente reinó una enorme soberbia 
en la cúpula tricolor que como venda en los 
ojos no les permitía ni ver, ni escuchar las 
múltiples voces de la experiencia que siguen 
a la espera de una oportunidad para servir 
al partido y ser de forma institucional de 
este Gobierno de la Gente que bien dirige 
y encabeza mi amigo, Roberto Sandoval 
Castañeda.

El PRI Recupera Municipios.
Si de algo caracteriza al Part ido 

Revolucionario Institucional, es de reconocer 
derrotas y de igual forma reclama victorias. 
En Santiago Ixcuintla, está claro el triunfo 
de Fátima del Sol Gómez Montero, del PRI, 
sobre Francisco Javier Castellón Fonseca, 
del PRD. Igual sucede en Bahía de Banderas, 
donde José Gómez Pérez, del PRI rebasó 
a Héctor Paniagua Salazar, del PAN—PRD. 
Otros municipios recuperados son Ixtlán 
del Río, con José Alvarado; Jala con Mario 
Villareal; Amatlán de Cañas, con Francisco 
López Sánchez, ya confirmados. Y se van a 
conteo voto por voto los municipios panistas 
de Ruiz, Compostela y Ahuacatlán, en donde 
la historia reciente nos indica que cuando 
se vuelve a contabilizar el sufragio al PRI 
siempre le va bien. Ante esto no entiende el 
silencio que prevalece en el PRI Estatal y el 
olor a funeraria que se desprende de la sede 
tricolor. Necesitan abrir los ojos y ver que se 
ganó también la mayoría en el Congreso del 
Estado. Creo que el balance es positivo, solo 
hace falta que los dirigentes dejen de ver el 
árbol y posen su mirada en todo el bosque. 
El 2015 está a la vuelta de la esquina.

Polo Domínguez, Diputado Ganador.
Polo Domínguez González, es el único 

diputado hombre que siendo integrante de 
la Trigésima Legislatura y que salió como 
candidato y triunfó en su proyecto político al 
convertirse en virtual Presidente Municipal 
de Tepic. Otros que también salieron del 
Congreso del Estado y fueron candidatos a 
alcaldes son; José Antonio Serrano Guzmán, 
en Tuxpan y Javier Ernesto Ulloa Joya, en San 
Blas. Y por definirse si ganan o pierden en el 
conteo de voto por voto, son los diputados, 

Luis Emilio González Macías, en Ahuacatlán 
y Gerardo Palomino Meraz, en Compostela. 
Vamos a ver cuál corre con mejor suerte hoy 
en los respectivos cómputos municipales. 

Fátima del Sol. Diputada Ganadora.
La diputada del PRI, Fátima del Sol 

Gómez Montero, es la única mujer que salió 
del Congreso del Estado y seconvirtió en 
candidata y logró su objetivo, ser la virtual 
presidente municipal de Santiago Ixcuintla, 
quitando al PRD. Otras mujeres legisladoras 
que también fueron candidatas y se tropezaron 
con la piedra de la derrota son: Graciela de 
la Luz Domínguez Camarena, en San Blas; 
y Jocelyn Fernández Molina, a Sindico de 
Tepic, quien por cierto recibe su segundo 
revés electoral en la capital del estado. Otro 
punto para analizar detenidamente. 

Aprender de las Derrotas: Manuel 
Cota.

Hombre inteligente e institucional, el 
Senador de la República por el PRI, Manuel 
Cota Jiménez, declaró que los resultados de 
su partido son altamente favorables, “yo creo 
que hay un resultado que es altamente positivo, 
lo vine expresando y lo viví muy de cerca, 
porque no solo participe en las campañas, sino 
que participe fundamentalmente el día de la 
jornada, aparte de votar, de recorrer parte de 
la entidad y principalmente Tepic, yo creo que 
el saldo es positivo”. El también presidente 
de la Comisión de Asuntos Agropecuarios 
del Senado de la República, Cota Jiménez,  
dijo que en el caso de la capital, Tepic, se 
debe de aprender de las derrotas, ya que las 
elecciones brindan las mismas posibilidades 
de triunfo a uno u otro partido político. 

Las Mujeres al Congreso del Estado.
La Reforma a la Ley Electoral en Materia 

de Equidad de Género, propuesta en su 
momento por el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, misma que 
se aplicó  en la jornada electoral,  del 
pasado 6 de julio, va a permitir que en la 
Trigésima Primera Legislatura, lleguen por lo 
menos 12 mujeres, de las cuales 8 ya están 
debidamente acreditadas por el principio de 
Mayoría y podrán ingresar otras 4 por la vía 
de la representación proporcional. Sin duda 
será histórica la XXXI Legislatura al Congreso 
del Estado, por tener el mayor número de 
mujeres en su integración. De avanzada la 
legislación de Nayarit.

Certeza.
La sorpresa en la operación política de este 

domingo en Tepic, la vino a dar el suplente 
del candidato en el II Distrito de la Alianza 

Brasil lloró por la derrota de su equipo con 
contundente 7 a 1 por parte de Alemania, 
los jugadores y los aficionados nunca 
olvidarán esta derrota tan escandalosa en 
un mundial y en su misma casa, se sintió 
como en el 66. La tragedia del Maracaná, 
no sabemos si esto impacta más o en ese 
entonces fue peor.

Sin embargo 
hay que reconocer 
que Brasi l  no 
era e l  equipo 
c o n t u n d e n t e 
que suele ser, ni 
siquiera la mitad 
de lo que juegan 
sus jugadores, 
s e g u r a m e n t e 
esta derrota no 
la podrán asimilar 
dentro de varias 

semanas o quizás meses, porque no era 
para menos que en su propio estadio y con 
su gente los avergonzara de esa manera el 
equipo Alemán, los llantos se soltaron desde 
que Brasil perdía por 4 a 0, nunca lograron 
jugar al futbol y por consiguiente cavaron 
su propia tumba y quedan fuera del mundial 
tristemente en la historia. 

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C

por el Bien de Nayarit, Sergio Miramontes, 
al que le encargaron toda la zona rural 
de esa región y ganó todo. Esto permitió 
primero que el ahora diputado electo, Jorge 
Segura, ganara con 10 puntos de ventaja 
y además hizo que el PRI no perdiera en 
Tepic dos demarcaciones más que están 
ubicadas en aquella zona rural. El candidato 
del V Distrito de Tepic, Gianni Ramírez, no 
puede presumir lo mismo de su suplente, ya 
que Arturo Elenes, no goza de buena fama 
pública en cientos de colonias de Tepic, hay 

de suplentes a suplentes, no se engañen. 
Suerte a todos y decirles que vienen hoy los 
cómputos en los 20 municipios de Nayarit y 
en especial habrá conteo voto por voto en 
Ruiz, Compostela y Ahuacatlán, porque así lo 
ordena la Ley. Para que nadie diga que es por 
impugnaciones. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311—246—01—16 o escribir a mi 
email albertomartinezsanchez512@gmail.
com gracias y ya me pueden leer en mi 
Facebook como Alberto Martínez Sánchez. 
Quedo a la orden.

Brasil llora la derrota tan 
vergonzosa que le propinó Alemania 
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*Dice que esa grabación si existe pero que fue en otro momento y da entender que fue en el 
2008 en otro proceso electoral y luego para meter más la pata, dice que ella sigue atendiendo 

asuntos de SEDESOL, aunque fue corrida, calladita se ve más bonita

** El conteo de votos en los Consejos Municipales Electorales inicia este miércoles 9 de julio

De acuerdo a los resultados obtenidos 
en el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), el Partido de la 
Revolución Socialista (PRS) podría seguir 
conservando su registro como tal en Nayarit, 
debido a que obtuvo más de 8 mil votos 
en lo que fue la Elección  de Regidores, 
manifestó el licenciado Sergio López Zúñiga, 
Consejero Presidente del Instituto Estatal 
Electoral.

“De confirmarse la tendencia del votos en 
base al Programa de Resultados Electorales 
Preliminares, en el caso de la Elección de 
Diputados ellos no alcanzan el 1. 5 por 
ciento; en la Elección de Presidentes y 
Síndicos tampoco, pero en la Elección de 
Regidores obtienen 8 mil 818 votos, que 
da el 1.98 por ciento y si se confirma en 
los cómputos municipales ese porcentaje, 

pueden conservar su registro para dos 
procesos electorales más”, sostuvo.

De esta forma, habrá que esperar el 
término de los cómputos en los 20 Consejos 
Municipales Electorales y ya con cifras 
oficiales verificar en cada una de las 
Elecciones: “basta con que saquen arriba 
del 1.5 por ciento en alguno de ellos para 
que conserven su registro”, agregó López 
Zúñiga.

Asimismo, dio a conocer que los Presidentes 
y Secretarios de los 20 Consejos Municipales 
Electorales, recibieron capacitación para 
realizar lo que será el conteo de votos, 
que inicia este miércoles 9 de julio en lo 
referente a la Elección de Diputados, para 
continuar con Presidentes Municipales y 
Síndicos y finalmente la de Regidores de 

mayoría.
“Esta capacitación tiene como 

finalidad de que cada uno de 
los integrantes de los Consejos 
Municipales para que sepan 
cómo llevar a cabo el conteo, 
aclaran sus dudas respecto a 
las impugnaciones que pudieran 
presentar los Partidos Políticos  y 
esperar a que las Salas Electorales 
den su veredicto”, añadió.

El Cómputo Municipal consiste en sacar 
de las cajas que contienen los votos el Acta 
de la Jornada original, corroborar los datos 
con la copia que fue enviada al PREP y si 
se presentara alguna alteración, se abre 
el paquete y se suman los votos; en caso 
de que la diferencia entre el primero y el 
segundo lugar sea mayor o menor al 1 por 

ciento, procede el recuento.
“Y comentarles que en base al PREP, la 

integración del Congreso local quedaría de 
la siguiente manera: La Coalición tendría 
14 Diputados de mayoría, el PAN 2 y PRD 
también 2;  en Plurinominales, la Coalición 
tendría 4 Diputados, 3 el PAN, PRD 2, 
2 el Partido del Trabajo y 1 Movimiento 
Ciudadano”, finalizó.

Por: MARIO LUNA

Noemí Galindo Ponce, ex delegada 
de SEDESOL federal, a quien se lo 
corrió por incurrir presuntamente en 
hechos delictivos o de desviación de 
recursos en beneficio de un candidato 
a la presidencia municipal de Tepic, 
reconoce que si participó aunque 
poquito de manera directa en estos 
comicios.

Aunque hay que señalar, que una 
vez que se dio cuenta de la metida de 
pata que había cometido al reconocer 
que la voz que presentó PAN-PRD en 
una grabación en donde se hablaba 
de la serie de apoyos que se estaban 
desviando de SEDESOL  y en donde 
ella decía que se preguntara a la 
gente enojada con el gobierno que 
es lo que necesitaban, para dárselos, 

pues de inmediato dijo, 
pues sí, pero no.

Entrevistada en 
el restaurante de un 
céntrico hotel de la 
ciudad, acompañada 

del diputado vividor Carlos Carrillo y de 
dos personas más una de ellas según 
comentó la ex funcionaria federal que 
era un líder de los migrantes.

Es por ello que al entrevistarla 
sobre cómo iba el proceso penal 
y administrativo en su contra, con 
manifiesto nerviosismo, empezó a 
reírse, diciendo que esperaba que 
la llamaran de la PGR, para poder 
declarar a su favor.

Se le cuestionó que el haber sido 
destituida de su puesto de delegada de 
SEDESOL en Nayarit, no daba muestras 
de que había culpa manifiesta, dijo 
ella, que nadie la había destituido, 
sino al contrario que fue ella misma 
quien optó por separarse del cargo 
para que se dieran las investigaciones 

pertinentes, a lo que se le insistió que 
su corrida obedeció a un ordenamiento 
de la propia Secretaria de Desarrollo 
Social, Rosario Robles Berlanga, a 
lo que insistió que a ella nadie la 
destituyó.

En este sentido se le preguntó si 
reconocía que si era su voz en esa 
grabación, queriendo cantinflear, dijo 
que sí es, pero luego dijo que si es 
o no es, eso fue en otro momento, 
y no fueron en estos, por lo que 
espera que la autoridad la mande 
llamar para decirle que fue en otros 
momentos.

Ante esta aclaración que primero 
acepta que si es su voz y luego no, se 
le volvió a preguntar que entonces sí 
reconoce que es su voz, porque ella 
misma dice si es su voz pero que fueron 
en otros momentos, Noemí Galindo 
Ponce dijo que en efecto fueron otros 
momentos, otros tiempos, por lo que 
espera que sea la autoridad la que 
resuelva esta situación.

Se le aclaró que los momentos 

y tiempo en que se analiza esta 
grabación en donde se oye claramente 
la desviación de recurso de su parte 
para apoyar a un partido en lo particular 
con los recursos de SEDESOL, son 
precisamente momentos antes de que 
se desarrollara la elección de este 
pasado domingo 6 de julio de 2014, 
a lo que ella queriendo aclarar, dijo 
que debemos de recordar que en el 
2008 también fue un domingo 6 de 
julio en donde hubo elecciones.

Al volverle a preguntar sobre si 
entonces esas irregularidades que 
se supone que realizó abusando de 
su puesto de delegada de Sedesol, 
dijo que tiene trabajando más de 6 
años en el gobierno federal, y que en 
SEDESOL no tiene nada que ver¿?

Se le cuestionó sobre el comunicado 
de oficinas centrales de la Secretaría 
de Desarrollo Social, en donde se daba 
a conocer su destitución, aseguró 
que ese comunicado es falso ya que 
no existe, por lo que espera que en 
breve regresar a sus funciones de 

delegada en esta dependencia.
Pese a que fue destituida y 

que por lo tanto ya no tiene nada 
que ver con SEDESOL, Noemí 
Galindo Ponce, informó que ella 
sigue atendiendo asuntos que dejó 
pendientes en la delegación, por lo 
que en estos momentos tenía un 
encuentro para atender asuntos con 
unos migrantes que dejó pendientes 
como delegada.

Al preguntarle en qué posición 
está atendiendo a los migrantes ya 
que fue corrida de SEDESOL y que 
por lo tanto los acuerdos que ella 
pueda tener no son válidos, dijo que 
sencillamente porque hay compromisos 
que cumplir y que además se les 
debe dar seguimiento.

Ante estas respuestas, sin duda 
alguna solo se complica su situación, 
por un lado acepta que esa conversación 
si existe aunque argumenta que fueron 
en otros momentos y tiempos y luego 
que sigue en funciones de delegada 
o por lo contrario está usurpando 
funciones que no le competen.  

PRS conservará el registro de corroborarse 
el porcentaje de votos: López Zúñiga     

vEx delegada de SEDESOL reconoce que 
participó en las elecciones, pero “poquito”
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Con el triunfo de la coalición por 
el Bien de Nayarit ahora viene lo 

bueno en Amatlán: Pancho López

4

*Acción Nacional ganó por la confianza de la gente, estaremos gobernando con hechos de 
beneficio al pueblo, no seremos gobiernos sumisos de nadie

Por: Martín García Bañuelos 

Tepic.- En conferencia de prensa, 
la candidata a la alcaldía de 
Xalisco por el Partido del Trabajo, 
Jenny Alvarado, manifestó, que 
descaradamente y sin importarle 
enturbiar el proceso electoral, de 
manera sínica y altanera Pedro 
Méndez candidato a regidor por 
la Demarcación Uno del PAN de 
Xalisco, trató de convencer a una 
representante de la estructura del 
PT de este municipio, incitándola 
a que se prestara a su juego sucio 
para que le vendiera su voto y de 
las personas que representaba.

Subrayó que impugnaran ante 
la FEPADE y las autoridades 
electorales, que haya que hacerlo al 
panista y candidato Pedro Méndez, 
toda vez que existe una grabación 
de cuando con todo el cinismo del 
mundo trató de comprar los votos 
de los petistas y de la gente que 
encontraba a su paso, ya que a 
todo costa quería que triunfaran 
los candidatos del PAN, que al 

final de cuentas con esta clase de 
triquiñuelas lo lograron. 

Por otra parte expresó, Jenny 
Alvarado que de acuerdo a la 
votación que sacó su partido el PT 
en Xalisco, ella obtuvo la primera 
regiduría plurinominal, subrayando 
que al tomar posesión en el Cabildo 
el próximo 17 de septiembre trabajará 
de tiempo completo, para toda la 
ciudadanía sin distingo de colores 
políticos gestionando la tarea social, 
obras y acciones en favor de sus 
representados, sobretodo de la 
gente que menos tiene. 

Por último señaló Jenny Alvarado 
que el Partido del Trabajo en Xalisco, 
ya arrancó con una estructura 
sólida por lo que tendremos dijo 
que consolidarla, “ya que contamos 
con todo el apoyo de la dirigencia 
estatal del partido, para servirle 
con eficiencia a los ciudadanos que 
con su voto creyeron en nosotros, 
asimismo al pueblo en general que 
está demandando mejores servicios 
públicos y atención a sus demandas 
en este municipio. 

Por: MARIO LUNA

El presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional en la entidad, 
José Ramón Cambero Pérez, hizo 
un extensivo agradecimiento a 
todo el pueblo de Nayarit, pero 
sobre todo a la gente de Tepic, 
como en aquellos municipios 
que ganaron, su confianza al 
haberlos llevado al triunfo a 
través del voto ciudadano, por 
lo que dijo que los cambios en 
beneficio de la gente se verá 
reflejado.

El líder panista, no solo 
agradeció a la militancia panista, 
sino a simpatizantes y al pueblo en 
lo general porque dieron una lucha 
férrea, porque fue un proceso 
electoral inequitativo, desde 
antes de la campaña, durante la 
campaña y en pleno desarrollo 
de la jornada electoral, en 
donde las autoridades estuvieron 
maniobrando para querer imponer 
como alcalde en la capital nayarita 
al ex abanderado del PRI, cosa 

que no pudieron concretizar.
 Adelantó que ellos continuarán 

trabajando en beneficio del pueblo, 
porque solo así atendiendo 
las necesidades de la gente 
es como estarán alcanzando 
mayores espacios públicos y de 
representación popular, por ello 
la mira ya está puesta, para el 
siguiente proceso electoral.

Ramón Cambero Pérez, dijo 
que será el día de hoy cuando 
los cómputos estén en los 
Consejos Municipales y se 
estarán contando voto a voto en 

los procesos de elección para 
presidentes municipales en lo 
que respecta en los municipios 
de Ahuacatlán, Compostela y 
Ruiz, en donde la diferencia es 
menor a un punto porcentual y 
la misma ley prevé, este conteo 
voto a voto, en el primer municipio 
se tiene delantera y en los dos 
últimos diferencia y en donde se 
pretende darle voltereta a esos 
resultados.

Dijo además que se están 
analizando las actas de escrutinio 
de todos los municipios para hacer 
lo conducente ante los tribunales  
y órganos jurisdiccionales ya 
que para eso fueron creados 
para resolver los conflictos 
poselectorales, por lo que se 
hará valer el derecho e donde 
se detecten irregularidades e 
impugnar de inmediato.

Ramón Cambero Pérez, líder 
del PAN en Nayarit, dijo que esta 
jornada electoral, fue sin duda 
una resistencia heróica de parte 
de la ciudadanía.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Emocionado y contento se 
le escuchó hablar vía telefónica a 
Francisco “pancho” López, alcalde 

electo de Amatlán 
de Cañas, el cual 
contendió por la 
coalición Por el 
Bien de Nayarit en 
el pasado proceso 
electoral, logrando 
una contundente 
victoria, con casi 
el 60% de la 
totalidad de los 
votos emitidos 
en ese sureño 
municipio.

Por lo que 
señaló, “me siento 
muy contento de 

haberle recuperado la Presidencia 
Municipal a nuestro partido el PRI, 
logrando un contundente triunfo en 
contra de Gustavo Rubio de la coalición 

PAN-PRD, quien contó con 2, 371 
votos a su favor y nosotros con casi 
cuatro mil sufragios”.

Pancho López, dijo, que ahora viene 
lo mero bueno y se estará preparando 
para cumplir los compromisos 
contraídos en campaña con los 
amatlenses, quienes los próximos 
años estarán viendo como aterriza 
el desarrollo para el beneficio del 
pueblo, siempre contando con el 
apoyo del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda.

Manifestando el entrevistado, 
que su gobierno será incluyente y 
no habrá distingo de colores en la 
atención de las personas que acudan 
a la alcaldía en busca de la solución 
de los problemas que existan dentro 
de los poblados, que conforman el 
municipio.

Denunciaremos a candidato 
panista por andar comprando 

votos: Jenny Alvarado 

*Ante la FEPADE. 

*Recuperó el PRI la alcaldía.

PAN agradece confianza del pueblo al 
darles el triunfo  en Tepic: Ramón Cambero

EN TRÁGICO MINEIRAZO ALEMANIA 
DESTROZA BRASIL PROPINÁNDOLE UN 

CONTUNDENTE 7-1.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
               Nada que fue Mineirazo
               lo ocurrido allá en Brasil,
               más bien se puede decir
               que realmente fue un madrazo
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Diputado Carlos Carrillo culpa a hijos de 
productores de desgracias del campo 

Agradece PRI por la exitosa 
jornada democrática en Nayarit

El Presidente del Part ido 
Revolucionario Institucional en 
Nayarit, Juan Carlos Ríos Lara a 
nombre de los integrantes de la 
coalición Por el Bien de Nayarit, 
agradeció a los nayaritas que 
acudieron a las urnas a votar en 
la jornada electoral del pasado 6 
de julio, en la que se renovaron 
presidentes municipales, diputados 
y regidores. 

En un ambiente de tranquilidad se 
desarrolló esta fiesta de democrática 
–enfatizó-, en la que se obtuvo como 
resultados 16 alcaldías de un total 
de 20; 14 diputaciones de un total 
de 18, lo que muestra de que el 
Partido Revolucionario Institucional 
es la fuerza política de México y 
de Nayarit. 

Al respecto el dirigente priísta, 

reconoció el trabajo de miles de 
ciudadanos que participaron tanto 
en la jornada electoral como en 
el cómputo de los votos, por su 
dedicación y empeño, y agradeció 
los simpatizantes por los votos 
otorgados a favor del PRI.

Se dijo orgulloso de los resultados 
emitidos, que harán que la entidad 
continúe por el camino de la 
transformación, por lo que hizo un 
llamado a trabajar de la mano del 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, el primer priísta 
de Nayarit y del Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto. 

 Añadió que hoy empieza una 
nueva historia política para la entidad, 
con acciones concretas, “porque al 
ganar el PRI, ganan todos y gana 
Nayarit”.

Por Martín García Bañuelos. 

Tepic.-“Con los resultados 
obtenidos en este proceso electoral 
recientemente celebrado en la 
entidad, nos deja la experiencia de 
trabajar aún más de cerca con la 
ciudadanía y tratar de vincularnos 
aún más con ellos, asimismo para 
analizar cómo debemos de estar 
conectados y ganarnos su confianza 
de nuevo”, de esta manera se 
expresó el Presidente del Partido 
Nueva Alianza (PANAL), Luis Alberto 
Salinas Cruz, después de conocer 
los resultados del computo final.   

Por lo que señaló, “sobre los 
resultados obtenidos a través de 
este proceso electoral del 6 de Julio, 
es entender que hay que trabajar 
más fuerte en los próximos años 
para vincularnos todavía más con la 
ciudadanía, los que participamos en 
la coalición Por el Bien de Nayarit lo 
hicimos con mucha responsabilidad, 
en el caso de Tepic y Xalisco, que 
nos sirva de experiencia para 
trabajar más conectado con el 
ciudadano para alcanzar resultados 
más favorables.

Destacó el dirigente del PANAL, 
“no estamos satisfechos cuando 
consideramos que tenemos tanto 
qué reflexionar, pero también 
entender qué podemos decir, que 
estamos muy optimistas de que 
el futuro nos da la oportunidad de 
generar esa gran reflexión, yo lo he 
expresado, que ningún triunfo es 

permanente y ninguna derrota es 
para siempre y en política siempre 
hay que seguir trabajando”.

 Y abundó, “tenemos que trabajar 
en coordinación con la ciudadanía, 
porque hay que replantear cosas, 
corregirlas y conectarnos de nuevo 
con ellos y ganarnos otra vez su 
confianza para que en los próximo 
años tengamos mejor respuesta 
de parte de ellos en los procesos 
electorales venideros.” 

Salinas Cruz, por último manifestó, 
“buscar de alguna manera de que 
el ciudadano también se beneficie 
con modernos servicios públicos al 
brindarle la autoridad una calidad 
de vida más adecuada para todos, 
con un desarrollo integral en todas 
las regiones del estado, y que 
todos juntos los tres niveles de 
gobierno podamos estar vinculados, 
para encontrar respuestas, que 
los ciudadanos nos han venido 
demandando”. 

Por: MARIO LUNA

Para el diputado traidor del PAN 
para irse por interés al PRI para hacer 
diputado a su hijo por el distrito de Jala, 
Carlos Carrillo Santana, mencionó que 
los culpables de los grandes problemas 
del campo, son los hijos de los mismos 
productores y campesinos que no ven 
por Internet los distintos programas 
sociales que el gobierno oferta.

Y aunque se le dijo que existen 
regiones del estado, en donde ni siquiera 
hay luz o que esa gente apenas alcanza 
para dar media comida en todo el día 
y aún así quiere que tengan Internet, 
el legislador, se limitó a sonreír y a 
decir que eso no es su problema ni 
del gobierno..

Lo anterior lo dijo en razón de que se 
le cuestionó sobre el programa federal 
de siembra por contrato del maíz y que 
en Nayarit, ningún productor de maíz 
se registró, por una completa falta de 
información de las autoridades, a lo 
que respondió el diputado que ignoraba 
cual fue el proceso para su registro, 
por lo que desconocía dicho programa, 
pero pese a que lo desconocía, opinó 
que la culpa no es del gobierno sino 
de los hijos de los campesinos que 
no utilizan el Internet para conocer y 
darse cuenta de los programas que el 
gobierno entrega.

Y aunque dijo que la siembra 

por contrato debería 
de ser permanente, 
ya que en estos 
tiempos no se puede 
sembrar lo que se 
piense que se pueda 
vender, por lo que es 
necesario que los 
propios productores o 
campesinos deberán 
de organizarse para 
que con las diferentes 
empresas se puedan 
convenir de manera segura la venta de 
la producción y no se tengan pérdidas, 
ya que con esas empresas se tendrían 
aseguradas la comercialización de 
sus productos de manera anticipada y 
serán esas empresas las que les digan 
la superficie que deben de cultivar de 
un determinado producto, por lo que 
en futuro la siembra por contrato debe 
de ser una obligación.

Al preguntarle sobre si entonces es 
un problema de desorganización de los 
propios campesinos para concretizar 
este tipo de convenios de siembra por 
contrato, Carlos Carrillo Santana, dijo 
que sin duda es un problema de ellos, 
porque no utilizan el Internet, sobre 
todo sus hijos y no se informan de los 
programas que se ofertan.

Al preguntarle sobre quién es 
quien debe de dar a conocer y 
difundir los diferentes programas a la 
ciudadanía, si la gente, productores, 

campesinos o el mismo 
gobierno, el legislador,  
dijo que el gobierno la 
única responsabilidad es la 
difusión de estos programas 
y el resto de los campesinos; 
por lo que a ello, se le insistió 
que los productores de maíz, 
en este caso particular, no se 
registraron en el programa 
federal de Siembra por 
Contrato, fue precisamente 

porque lo desconocía y 
esto fue por la falta de difusión de 
la autoridad para darlo a conocer, el 
entrevistado queriendo soslayar la 
irresponsabilidad del gobierno, dijo que 
por eso los campesinos tienen a sus 
hijos para que investiguen en Internet 
sobre estos programas.

Del mismo modo dijo que entre los 
cultivos que ya no son rentables y que 
por lo tanto no deben de sembrarse, 
es el maíz blanco, algunas variedades 
del frijol.

Al insistirle sobre si quien es el 
responsable de difundir y dar a conocer 
los programas, si los campesinos o el 
gobierno, Carlos Carrillo Santana, dijo 
que indudablemente que el gobierno, 
“ el gobierno es quien debe de 
difundir para dar a conocer todos los 
distintos programas, pero es también 
responsabilidad de los hijos de los 
productores o campesinos el investigar 
en Internet sobre estos programas”.

 Nos obligan a trabajar más de cerca 
con la ciudadanía: Salinas Cruz 

*Caso Tepic-Xalisco con los resultados obtenidos

- - - - - - -
               Nada que fue Mineirazo
               lo ocurrido allá en Brasil,
               más bien se puede decir
               que realmente fue un madrazo
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La  PROFEPA recupera 104 huevos de tortuga marina 
Política6

En operativo efectuado por la 
Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (PROFEPA) en Nayarit, 
en zonas de anidación de la tortuga 
marina en playas del municipio de 
Compostela, y en coordinación con 
la Policía Federal, se procedió a 

la recuperación de 104 huevos de 
tortuga marina, así como un nido 
que había sido robado en Playa de 
Ixtapa de la Concepción, informó 
Omar Cánovas Moreno, delegado 
de esta dependencia.

El titular de la PROFEPA dijo 

que en esta temporada de lluvias 
es cuando arrancan con estos 
operativos, para la conservación y 
preservación de la tortuga marina, 
así como de sus productos y 
subproductos. Agregó que es en 
el mes de junio cuando inicia el 

arribo de esta especie marina a 
playas nayaritas, el cual termina 
aproximadamente en el mes de 
enero.

A s i m i s m o ,  r e s a l t ó  l a 
importancia de cuidarla, ya que 

El anuncio de la próxima 
apertura de una planta 
ensambladora de autos en 
Tepic, por parte de empresarios 
asiáticos, gracias a las gestiones 
del Gobernador de la Gente 
Roberto Sandoval,  ha generado 
la simpatía de nayaritas de 
diversas edades, quienes ven 
en este proyecto de inminente 
realización una oportunidad 
de trabajo y progreso para las 
familias nayaritas.

La próxima construcción del 
Puerto de Nayarit ha propiciado 
que diversas empresas busquen 
establecerse en la entidad, 
como es el caso de la armadora 
china FAW, lo que derivará en 
miles de empleos formales para 

la población 
local, misma 
que espera esta 
oportunidad 
para buscar 
mejorar  su 
s i t u a c i ó n 
persona l  y 
familiar.

Al respecto 
Marciano de la 
Cruz, originario 
de El Nayar, 
externó que 
esta noticia 
es realmente 

positiva para Tepic y otros 
municipios, pues traerá fuentes 
de empleo para la gente capaz 
y preparada de estos lugares, 
“es una gran oportunidad para la 
gente que no cuenta con alguna 
fuente de trabajo. Tenemos 
gente muy capaz; técnicos, 
muchos profesionistas, que 
sería una gran oportunidad 
para ellos”.

Por su parte, la estudiante 
Milena González se congratuló 
de esta noticia, pues en su 
opinión mejorará la situación 
económica  de  muchas 
personas, “va haber más 
trabajo para los nayaritas y va 
haber más ingresos para las 

familias que necesitan”.
Raúl Meza Padilla señaló, 

por su parte, que esta noticia 
es alentadora. “Sería aquí de 
gran importancia para el estado, 
más que nada la economía y 
el empleo para aquí, para los 
nayaritas”.

Además Rigoberto Arias, 
comentó: “Muy buena opción 
para que haya más fuente de 
empleo para la comunidad, 
para las personas que están 
batal lando ahor i ta para 
conseguir un empleo, pues 
es una nueva fuente de empleo 
y es muy bueno, qué bueno 
que se esté haciendo esa 
apertura”.

Antonio García reconoció 
el esfuerzo del Gobierno de 
la Gente para generar más y 
mejores empleos, “se ha visto 
que con la ayuda que está 
haciendo el gobierno se está 
expandiendo más la mano de 
obra, más forma de trabajar y 
si ponen a una empresa más 
va a ser más fácil”.

De gran auxilio para la 
población nayarita es la gestión 
de fuentes de empleo, sobre 
todo si son permanentes, 
dignas y bien remuneradas, 
como corresponde a gente 
eficiente y esforzada.

es una especie en peligro de 
extinción considerada dentro de 
la NOM059SEMARNAT2010 y 
que está en veda indefinida su 
explotación y comercialización. 
Destacó además que dicho 
operativo se realizó en áreas 
conocidas como Playa Platanitos, 
Ixtapa de la Concepción, Tortugas, 
Barra de Ixtapa, Boca de Chila y 
Punta del Custodio, entre otras, 
aseverando que ésta última es 
una de las más conflictivas por 
el gran número de saqueadores 
de huevos de tortuga.

Cánovas Moreno añadió que la 
persona y el producto de huevo de 
tortuga fueron trasladados y puestos 
a disposición del representante 
social federal de la Procuraduría 
General de la República (PGR), en 
la subsede de Bucerías, municipio 
de Bahía de Banderas, junto con 
el dictamen pericial respectivo.

Nueva ensambladora de autos impulsará la 
economía de la entidad, opinan nayaritas

Más de 250 mil alumnos y 13 
mil maestros de educación básica 
de escuelas públicas y privadas del 
estado culminarán este próximo 14 
de julio el ciclo escolar 2013-2014, 
para iniciar con ello el receso escolar 
y regresar a clases el próximo 18 
de agosto del presente año, fecha 
de inicio del nuevo ciclo escolar 
2014-2015.

Los estudiantes nayaritas tendrán 
un receso escolar de poco más de un 
mes; por su parte, el personal docente, 
administrativo, supervisores y asesores 
técnico-pedagógicos, de acuerdo al 
calendario escolar 2014-2015 emitido 
por la Secretaría de Educación 
Pública, deberán presentarse en sus 
centros escolares el próximo 11 de 
agosto, para sostener las reuniones 
de trabajo a través de los Consejos 
Técnicos Escolares.

El ciclo escolar 2014-2015 es 
aplicable a escuelas de educación 

preescolar, primaria, secundaria, 
normal y demás, así como para la 
formación de maestros de educación 
básica de colegios públicos y 
particulares incorporados al sistema 
educativo nacional.

El calendario escolar 2014-2015 
precisa que el inicio de cursos para 
los niveles educativos mencionados 
corresponde al lunes 18 de agosto 
del 2014 y concluirá el 14 de julio de 
2015, tendrá siete días inhábiles y 
dos periodos vacacionales.

Las vacaciones comprenderán dos 
periodos, uno establecido del 22 de 
diciembre de 2014 al 6 de enero de 
2015 y el segundo, del 30 de marzo 
al 10 de abril de 2015.

Se establece que los días de 
asueto serán 16 de septiembre y 17 
de noviembre del presente año, 2 de 
febrero, 16 de marzo, 1 de mayo, 5 de 
mayo y 15 de mayo correspondientes 
al 2015.

250 mil alumnos de educación 
básica culminarán ciclo escolar 
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•	 La	Trigésima	Legislatura,	da	su	voto	afirmativo	a	20	reformas	legales,	19	decretos,	
tres	reformas	constitucionales	federales,	unareforma	constitucional	local	y	un	nuevo	

ordenamiento	legal.

Avanzamos a paso firme en macroproyecto 
de Puerto Nayarit: Roberto Sandoval 
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Congreso del Estado de Nayarit aprueba 60 
resoluciones legislativas a favor de los ciudadanos

Tepic.- La Honorable Cámara de Diputados 
de Nayarit, en su Trigésima Legislatura, que 
preside el diputado Armando García Jiménez, 
tuvo a bien aprobar un total de 60 resoluciones 
legislativas durante el Segundo Periodo Ordinario 
de  Sesiones Correspondiente  al Tercer Año de 
Ejercicio Constitucional, comprendido del mes 
de febrero al mes mayo del presente año.

De las 60 resoluciones aprobadas por los 30 
integrantes de la Trigésima Legislatura, se destaca 
que fueron 20  reformas legales, 19 decretos, 
16 acuerdos, tres reformas constitucionales 
federales, una reforma constitucional local y un 
nuevo ordenamiento legal para Nayarit.

En lo que corresponde a los acuerdos, se 
señala la aprobación del acuerdo  que se autorizó 
constituir la Comisión Técnica Redactora de 
las Reformas al Código Penal del Estado, en el 
marco de la implementación  del nuevo Sistema 
de Justicia Penal; el acuerdo que contiene el 
cómputo  y declaratoria de aprobación del 
decreto que reforma diversos artículos  de la 
Constitución Política  del Estado, en materia 
de jurisdicción administrativa, administración 
de justicia y fiscalización. 

Uno más de los importantes acuerdos 

aprobados, es el acuerdo mediante el cual 
el Congreso del Estado de Nayarit, exhortó a 
las Cámaras de Diputados Locales a legislar 
en materia de Prestación de Servicios para la 
Atención, Cuidado y Desarrollo Infantil; es decir 
vigilancia estricta a las guarderías; además 
del acuerdo que solicita al Tribunal Agrario  la 
creación de un nuevo tribunal en Nayarit.

De las reformas legales aprobadas por las 
diputadas y diputados nayaritas, se destacan las 
referentes al decreto que adiciona un párrafo al 
artículo 87 de la Ley Orgánica del Poder Judicial, 
relativo a incorporar la perspectiva de género 
en los programas y acciones del Consejo de 
la Judicatura; así como el decreto que reforma  
el último párrafo del artículo 212 del Código 
Penal, relativo al delito de abuso de autoridad, 
con la finalidad de aumentar la pena cuando 
el ofendido sea un menor de edad.

De los diversos decretos que se autorizaron 
por el Congreso Local, también se destaca 
el que reforma, adiciona y deroga diversas 
disposiciones de la Ley de Fomento para la 
creación de Libros y la Lectura, relativo al 
Sistema Estatal de Bibliotecas; así como el 

decreto que adiciona un párrafo al artículo 58 
de la Ley de Derechos y Cultura Indígena, en 
materia de derechos lingüísticos; incluyendo 
el decreto que reforma y adiciona diversos 
artículos  de la Ley Ganadera, en materia de 
rastros tipo de inspección federal.

De igual manera es preciso informar que 
se aprobaron los decretos que reforman 
los artículos 2769 y 2793 del Código Civil, 
en materia de derechos hereditarios de los 
cónyuges; el decreto que reforma el numeral 
32 y adicional el numeral 33 del artículo 10 
de la Ley de Transparencia  y Acceso a la 
Información Pública, en materia de difusión  
de informes y avances de gestión financiera 
y cuentas públicas; además del que reforma 
diversos numerales de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial, en materia de implementación  
del Sistema Procesal Acusatorio; principios 
para normar la actuación y responsabilidades 
de integrantes de este Poder Judicial.

En cuanto a la reforma  constitucional local, 
esta Cámara de Diputados en su Trigésima 
Legislatura, aprobó el decreto que  reformas 
diversos artículos de la Constitución Política 

del Estado, en los rubros de jurisdicción 
administrativa, administración de justicia y 
atribuciones en materia de fiscalización.

En lo que se refiere a las reformas 
constitucionales federales, se señala el decreto 
que modifica el artículo 4º de la Constitución 
Política Federal en materia de derecho  a 
la entidad  y gratuidad de la primera copia 
certificada del registro de nacimiento; el decreto 
que reforma el tercer párrafo del artículo 108 de 
la Constitución Política Federal, en materia de 
responsabilidades de los servidores públicos 
municipales y el decreto que reforma  el artículo 
123 de la Constitución Política Federal, en 
materia  de trabajo infantil o edad permitida 
para que un menor de edad trabaje.

De esta manera la Trigésima Legislatura que 
preside el diputado Armando García Jiménez, 
atiende de forma puntual las necesidades más 
urgentes de los ciudadanos en todos los rubros; 
salud, educación, economía, justicia equitativa, 
respeto a los derechos fundamentales del ser 
humano, fiscalización, y transparencia de la 
información.

El Puerto Nayarit avanza en tiempo y 
forma, así lo dio a conocer el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval Castañeda 
quien informó que el proyecto técnico tiene 
un avance superior al 80 por ciento, y se 
pretende para el mes de noviembre colocar 
la primera piedra para su edificación.

El mandatario estatal analizó el avance de 
este macroproyecto en compañía del capitán 
del puerto de San Blas, Andrés Alberto Ordaz 
Galindo y de Adrián J. Saenz, representante 
legal del consorcio Qtriad, y se acordó viajar 
en los próximos días al puerto de Shanghai 
en China, para dar el anuncio oficial de su 
construcción en Nayarit.

“Nos reunimos con los encargados del 
proyecto del Puerto Nayarit, día tras día 
analizamos el avance, el proceso y la evolución 
de este macroproyecto, único en su tipo y 
que será construido en la entidad por la 
iniciativa privada, empresarios chinos con 
quien entablamos relaciones y gestionamos el 
proyecto; este Puerto abre una gran oportunidad 
para los nayaritas, al generar 25 mil empleos 
directos”, mencionó el gobernante.

La inversión se contempla en 47 millones 
de pesos por parte de la iniciativa privada, 
este puerto trasladará mercancía de Asia 

*Durante el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones.

a Estados Unidos y 
Canadá.  

El jefe del Ejecutivo en 
el estado, dijo sentirse 
entusiasmado por que 
hoy Nayarit cuenta con las 
condiciones necesarias 
para atraer la inversión 
privada, inversionistas 
que generarán empleo 
para todos, “con este 
proyecto, más empresas 
asiáticas han visto a 
Nayarit como un estado 
con desarrollo, han 
confiado en nosotros 
y de cómo gobierno 
generaremos mayores 
condiciones para que 
empresas como la 
ensambladora FAW 
se instale en nuestro 
estado”.
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Redoblan  esfuerzos para que esta temporada 
de lluvias calles estén en condiciones

Te p i c . - E n  Te p i c  s i g u e 
trabajándose  en varios frentes 
por parte de la Secretaría de Obras 
Públicas municipales, mediante el 
programa de bacheo que permite 

que las vías sean recuperadas para 
el tránsito normal y seguridad de 
los peatones, ante las constantes 
lluvias que azotan la capital.

Jhony Vera, el secretario de Obras 

Públicas, dijo que el presidente 
municipal Héctor González Curiel 
les indicó redoblar esfuerzos 
para que las vías locales estén 
en buenas condiciones pese el 

temporal.
“ E s t a m o s  e n t r e g a n d o 

pavimentaciones en varias colonias 
y en el Centro Histórico además de 
empedrados en decenas de barrios 

Por Mary Castro 

“A partir del próximo primero de 
Julio se otorgan estímulos para 
promover la incorporación a la 
seguridad social de contribuyentes, 
patrones y trabajadores del 
Régimen de Incorporación 
Fiscal, RIF”, informó a medios 
de comunicación Sergio Luis 
Cázarez Santiago, Presidente 
del IMCP Nayarit.

“El beneficio consiste en una 
reducción en el pago de las cuotas 
obrero patronales por diez años, 
con un descuento del 50 por 
ciento los dos primeros años. El 
pago de las contribuciones de 
seguridad social se efectuará 
bimestralmente”, agregó el líder del 

Instituto Mexicano de Contadores 
Públicos en la entidad. 

En su oportunidad, Felipe 
Cuit láhuac Guerrero Meza, 
subdelegado del IMSS e  invitado 
especial al desayuno técnico con 
los contadores colegiados dijo que 
el acceso a la Seguridad Social 
y al Infonavit,  establecido en la 
ley del ISR es una realidad para 
quienes tributen bajo el régimen 
del RIF.

 
“Los beneficiarios podrán 

ser personas físicas y patrones 
t rabajadores en industr ias 
familiares e independientes, como 
profesionales, comerciantes en 
pequeño, artesanos y demás 
trabajadores no asalariados, 

siempre y cuando estén inscritos 
en el Régimen de Incorporación 
Fiscal”, señaló el funcionario

También tendrán acceso a los 
servicios y prestaciones de ley 
del Seguro Social los ejidatarios 
comuneros, pequeños propietarios 
y trabajadores de los patrones 
que tributaron bajo el Régimen 
de Pequeños Contribuyentes, que 
estén registrados ante el IMSS 
y enterado las contribuciones 
correspondientes.

“El propósito 
es promover la 
incorporación de 
los negocios de 
nueva creación y 
de menor escala 
al régimen de 
seguridad social 
y fomentar la 
c r e a c i ó n  d e 
empresas en la 
formalidad a través 
de facilidades para 
el cumplimiento y 
actualización de 
sus obligaciones”, 

s u b r a y ó  C á z a r e z 
Santiago.

“Cabe mencionar”, 
concluyó el líder de los 
contadores públicos en 
Nayarit, “que en caso 
de incumplimiento de 
alguna de las obligaciones 
previstas en el decreto, 
publicado en el Diario 
Oficial de la Federación el 8 
de abril del 2014, se perderá 
el derecho al subsidio y 
no podrá obtenerse con 
posterioridad”. 

8

 *Además de nuevos pavimentos y empedrados, el Ayuntamiento pone las calles al cien

y localidades, pero avanzamos 
también en el programa de bacheo 
para que el tránsito sea seguro para 
el transporte público, ambulancias, 
unidades de servicio escolar y 
vehículos personales. Además, 
para  que el peatón disfrute de 
las mismas con seguridad”, opinó 
Jhony Vera.

El propio Alcalde supervisa 
los trabajos encomendados, 
haciéndose los bacheos en las calles 
con mayores requerimientos.

vSeguridad Social para contribuyentes 
del RIF antes Repecos: Contadores
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Tepic.- En la capital 
nayarita continúan 
apl icándose los 
p r o g r a m a s  d e 
asistencia social 
para beneficiar a 
las personas con 
necesidades. Para el 
almacenamiento de 
agua en los hogares 
situados en la zona 
rural, son entregados 
tinacos por parte del 
presidente municipal 
Héctor González 
Curiel.

La esposa del 
Alcalde,  Elizabeth Ruvalcaba, 
realizó un nuevo recorrido 
para hacer llegar directamente 
este respaldo gestionado ante 
la Federación, resaltando el 
trabajo en unidad realizado 
por los tres órdenes de 
gobierno.

Elizabeth Ruvalcaba entregó 
el saludo de González Curiel, 
explicando  que seguirán 
trabajando sin pausa hasta el 

último momento de la actual 
administración.

“Las necesidades sociales 
deben atenderse día a día 
dándoles  pronta solución 
porque nuestro interés es que 
las familias tengan mejor calidad 
de vida. En nuestro esquema 
de ahorro y cuidado del agua 
entregamos los tinacos  para 
las personas que carecen de 
este recipiente”, comentó.

Ruvalcaba visitó los ejidos de 
5 de Mayo, El Jicote, El Limón, 
Bellavista, y San Fernando, 
cumpliendo los compromisos 
con las familias que habían 
solicitado el apoyo, además 
de recibir nuevas demandas y 
dialogar con los vecinos.

“Estamos entregando el 
resultado  de su gestión: tinacos 
para las familias beneficiadas 
con recursos obtenidos  por 
el trabajo en unidad tanto 
de Héctor González Curiel 
como del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el  
Presidente Enrique Peña Nieto”, 

explicó.
“La asistencia social sigue 

adelante porque queremos 
familias unidas, organizadas 
y con deseos de progresar. 
E s t a m o s  c u m p l i e n d o ” , 
aseveró.

Por Oscar Verdín Camacho

El Poder Judicial del Estado 
(PJE) continuará con diversas 
actividades durante esta “la Semana 
del Abogado”. 

En el acceso al edificio central del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
se está presentando una exposición 
denominada “Herramientas de la 
Justicia” en la que se muestran 
distintos objetos utilizados en otras 
épocas, principalmente en los 
juzgados de primera instancia, como 
viejas máquinas de escribir. 

También, a lo largo de la semana 
han sido presentadas conferencias 
en el auditorio del citado TSJ.

Por ejemplo, el lunes estuvo el 
académico de Guanajuato Manuel 
Vidaurri Aréchiga, quien presentó el 
libro “Teoría General del Delito”, ante 

la presencia de más de 100 personas, 
en su mayoría abogados.

Igualmente, este martes se 
contaría con la presencia de Julio 
Alejandro Téllez Valdés, del Instituto 
de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), con el tema “Ciber 
justicia y el amparo electrónico”.

Cabe indicar que para este 
miércoles se tiene contemplada la 
exposición “Normas del ejercicio 
periodístico en el nuevo sistema de 
justicia penal”, a cargo de Héctor Díaz 
Santana Castaños, director general 
de coordinación interinstitucional de 
la Secretaría Técnica responsable 
de implementar el citado sistema 
de justicia en México.

•        Se llevan más beneficios a las familias

Continúan conferencias en 
TSJ por Semana del Abogado

Continúa la asistencia social en Tepic

Tepic.- El Instituto Municipal 
de la Mujer en Tepic, continúa 
su trabajo cotidiano orientando 
y asesorando a las féminas en 
la defensa de sus derechos 
“y en la búsqueda de mejores 
o p o r t u n i d a d e s  p a r a  s u 
desarrollo”.

“En esta ocasión, el organismo 
estuvo en la Colonia Chapultepec 
donde realizó reuniones de 
sensibilización y prevención de 
violencia”, informó su directora, 
Mariana Gazcón.

Apuntó  que además, se 
fortalecen acciones que mejoren 
la calidad de vida de las familias, 
con diversos programas que 
impactan en este sector de 
manera muy favorable.

“Con el apoyo del presidente 
municipal, Héctor González 
Curiel, estamos desahogando  
una agenda muy completa 
que abarca colonias, ejidos y 
comunidades de Tepic”, aseveró 
la entrevistada.

Las mujeres de Tepic son bien 
orientadas: Mariana Gazcón

•         El Instituto Municipal de la Mujer desarrolla importante 
agenda de trabajo
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*Contribuye a agilizar la impartición de justicia, señala magistrado presidente Enríquez Soto
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Abren taquillas para venta de 
boletos del concierto de Ana Gabriel 

En coincidencia con la segunda jornada 
de la Semana del Abogado 2014, organizada 
por el Poder Judicial de Nayarit, este martes 
se realizaron sendas sesiones de los plenos 
del Consejo de la Judicatura y el Tribunal 
Superior de Justicia, que preside el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto.

Durante la tercera sesión ordinaria del 
Consejo de la Judicatura, efectuada en la 
sala de plenos “Prisciliano Sánchez Padilla”, 
Enríquez Soto presentó en asuntos generales 
un reporte en el cual se indica que a menos 
de dos meses de iniciar en Tepic el nuevo 
sistema de notificaciones personales, el 
personal de la respectiva Coordinación ha 
entregado 12 222 notificaciones y elaborado 
las actas correspondientes: un promedio de 
305 diligencias de este tipo debidamente 
realizadas por cada día laborable.

En el reporte se indica además que cuando 
no se encontraron las personas que debían 
ser notificadas, se les dejaron citatorios: 
estos casos sumaron 1315. En otros 139 
casos, las notificaciones no pudieron 
realizarse porque el destinatario no vive en 
el domicilio señalado, porque falleció (tres 
casos) o el inmueble estaba deshabitado 

(55), incluso por ser insuficiente la jornada 
laborable (trece); en su oportunidad, el 
personal levantó las actas en que hizo 
constar las razones por las cuales no pudo 
realizar las diligencias.

Hasta este martes sólo quedaban 
pendientes 112 notificaciones solicitadas 
a la Coordinación por los juzgados 
familiares, civiles y mercantiles de la 
capital nayarita.

Al respecto, el magistrado presidente 
indicó que las cifras reflejan un incremento 
considerable en la efectividad de las 
notificaciones personales, respecto del 
sistema tradicional que estuvo vigente en 
Tepic hasta el 13 de mayo de este año, 
y contribuye a agilizar la impartición de 
justicia.

En la misma sesión del Consejo de la 
Judicatura, rindieron los correspondientes 
informes periódicos las comisiones de 
Disciplina, Capacitación, Carrera Judicial, 
Equidad de Género y Planeación. Acto 
seguido tuvo lugar la tercera sesión 
ordinaria del pleno del Tribunal Superior 
de Justicia.

Al mediodía, en el auditorio Rey Nayar 
del edificio del Tribunal Superior, los 

integrantes de dichos plenos asistieron, al 
igual que más de un centenar de personas, 
a la conferencia “Ciber justicia y el amparo 
electrónico”, cuyo ponente fue el doctor Julio 
Alejandro Téllez Valdés, del Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la Universidad 
Nacional Autónoma de México.

El investigador mencionó avances que 
en diversas entidades federativas del país 
tiene el empleo de las nuevas tecnologías 
de información y comunicación en trámites 
relacionados con la impartición de justicia; 
asimismo, explicó los recursos tecnológicos 
dispuestos por el Poder Judicial de la 
Federación (PJF) para tramitar amparos 
vía electrónica, lo cual, precisó, representa 
grandes ventajas como la agilidad en la 
interposición del correspondiente recurso 
legal.

De igual forma exhortó a los abogados a 
incorporarse por dichas vías a la modernidad 
y en referencia al amparo electrónico hizo 
notar que dependerá en gran medida de los 
profesionales del derecho que se popularice 
este nuevo procedimiento, así como de lo 
accesible que sea el portal del Sistema 
Electrónico del PJF.

Como moderador de la conferencia fungió 
el presidente de la Sala Civil del Tribunal 
Superior de Justicia, magistrado Jorge 
Ramón Marmolejo Coronado, quien al igual 
que el ponente recibió un reconocimiento 
de las autoridades judiciales.

Este miércoles se efectuará la tercera 
jornada de la Semana del Abogado 2014, 
con la conferencia “Normas del ejercicio 
periodístico en el nuevo sistema de 
justicia penal”, dirigida a comunicadores, 
y estará a cargo de un servidor público 
de la Secretaría Técnica responsable de 
implementar el sistema de justicia en México. 
Dicha conferencia está programada para 
las diez de la mañana en la sala de plenos 
“Prisciliano Sánchez Padilla”, ubicada en la 
segunda planta del edificio sede del Poder 
Judicial de Nayarit.

vCon nuevo sistema, desde mayo el PJE entregó 
en Tepic 12, 222 notificaciones personales 

A partir de este miércoles se abrirán las 
taquillas del Auditorio de la Gente para el 
concierto de la famosa cantante Ana Gabriel, 
que se estará presentando el próximo 30 de 
agosto. 

Con un horario de 10:00 a 14:00 horas de 
lunes a sábado, las taquillas del Auditorio de 
la Gente estarán ofreciendo las diferentes 

localidades a todo el público, además de 
que los boletos también se podrán adquirir 
vía electrónica a través de la empresa 
Ticketmaster. 

Ana Gabriel es una de las artistas latinas 
más importantes, que ha recibido Premios 
Grammy, Billboard, Lo Nuestro, y ha vendido 
millones de discos a lo largo de toda su 

carrera. No dejes pasar la oportunidad única 
de verla en directo con los éxitos de hoy de 
siempre.

 Cabe mencionar que Ana Gabriel se 
presentará en Tepic como parte de la gira de 
conciertos que ofrece en su tour 2014, así como 
también se estarán presentando en diferentes 
fechas los artistas internacionales Alejandro 
Fernández, Franco de Vita y Arjona. 
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*Importantes logros de Carlos Muñoz Barragán en su primer año al 
frente del SPAUAN.

*-El doctor Richard pudiera formar parte del gabinete del 
presidente electo de Acaponeta.
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Aunque no tengamos 
conciencia del caso, lo 
cierto es que estamos 
viviendo un momento 
histórico de transmutación 
del estado-mexicano 
a  E s t a d o - p l e n o -
transnacionalizado. Este 
proceso se inició en 
el periodo presidencial 
de  M igue l  de  l a 
Madrid Hurtado con la 
declaratoria de empresas 
no-estratégicas a la 
industria petroquímica 
básica para que esta 
p u d i e r a  v e n d e r s e 
al capital extranjero. 
Después siguió Carlos 
Salinas de Gortari quien 
dio un gran impulso a la 
modificación de la normatividad nacional 
y al desmantelamiento del Estado de la 
Revolución Mexicana. Y el proceso siguió 
con los panistas Ernesto Zedillo, Vicente 
Fox y Felipe Calderón para culminar 
con el actual presidente Enrique Peña 
Nieto. Bien dijo José López Portillo que 
él había sido el último presidente de la 
Revolución Mexicana.

Y no es que los capitalistas del ayer 
hayan sido buenas gentes y los de hoy 
sean unos malosos. Nada de eso. El 
sistema capitalista de producción se 
vio obligado a diseñar un “Estado de 
bienestar” ante el avance y la pujanza 
del bloque socialista encabezado por 
la extinta URSS. Errores teóricos de 
los conductores de ese bloque hicieron 
que en lugar de debilitar las relaciones 
mercantiles en esos países se fortaleciera 
una especie de capitalismo de estado y 
se compitiera con el resto de los países 
capitalistas del mundo. Esa situación sirvió 
para que las relaciones capitalistas de 
producción se desarrollaran en el seno 
de un supuesto socialismo y la troika 
de Margaret Thatcher, Karol Wojtyla y 
Ronald Reagan definitivamente acabaran 
con ese “socialismo” y se diera paso al 
nacimiento del capitalismo global.

En realidad se trata del desarrollo 
natural del capitalismo el cual se vio 
matizado por la presencia de un socialismo 
que aunque con muchas desviaciones, 
sirvió de muro de contención para los 
excesos del capital. El neoliberalismo es 
el liberalismo viejo pero en condiciones 
nuevas. Libertad para el capital, sería 
su grito; libertad al comercio pero entre 
las mismas empresas del mismo capital; 
libertad para que los trabajadores 

contraten individualmente y no a través 
de organizaciones gremiales; libertad 
para moverse pero el capital, de un país 
a otro y de un rubro económico a otro; 
libertad para engullir a los capitales 
débiles; libertad para que los estados-
nacionales les sirvan al capitalismo 
global; etc. Para hacer posibles estas 
libertades, el capital transnacional 
tiene que acabar con todo vestigio 
de monopolización pública y privada. 
Los monopolios públicos los acaba 
vendiendo las empresas de estado 
o dándole acceso al capital privado. 
Y los monopolios privados los acaba 
legislando sobre ellos para que con 
la categoría de “preponderante”, se 
de acceso a otros capitales al rubro 
monopolizado. Esa parte entre otras se 
está debatiendo en este momento en 
el Congreso de la Unión y por eso se 
escuchan voces pidiendo que declaren 
a Televisa preponderante en televisión 
restringida.

El amor por Televisa surge del éxito 
de la empresa. Según informes de ella, 
al cierre del segundo trimestre del 2014 
realizó ventas por 19 mil 344.4 millones 
de pesos, cifra que representa un 
crecimiento de 7.1% respecto al mismo 
periodo del año 2013. Se obtuvieron 
utilidades netas de 2 mil 642.5 millones 
de pesos, lo que representa un 19.5% 
más que entre abril y junio del 2013. 
Su venta de contenidos fue de 8 mil 
605.6 millones de pesos, o sea, 4.4% 
más que en 2013. En la parte de 
telecomunicaciones que abarca sus 
tres empresas de televisión por cable 
vendió 4 mil 803.7 millones de pesos, 
un aumento de 14.7%. Este es el 
atractivo de Televisa para declararla 
preponderante. En fin.

El Secretario General 
del Sindicato de Personal 
A c a d é m i c o  d e  l a 
Universidad Autónoma 
de Nayarit (SPAUAN), el 
contador Público Carlitos 
Muñoz Barragán, cumplió 
hace unos días su primer 
año de actividades al 
frente del sindicato 
universitario, y lo celebró 
trabajando como es 
su costumbre, desde 
temprana hora estuvo en 
sus oficinas atendiendo 
a dirigentes procedentes 
del interior del estado y 
cumpliendo a cabalidad 
con la encomienda que 
recibió de parte de la base 
sindical que lo eligió en 
la pasada elección por 
arrolladora mayoría, algo 
que pocos han logrado. 

Sin lugar a dudas, el primer año de 
gestión de Carlitos Muñoz Barragán 
ha sido fructífero, ya que los logros 
alcanzados han sido significativos y 
determinantes para la buena marcha de 
las actividades docentes en todas las 
Unidades Académicas de la UAN, toda 
vez que el dirigente de los académicos 
universitarios desde el primer día de 
sus responsabilidades al frente de la 
organización sindical, se ha dedicado a 
cumplir en los hechos con su programa 
de trabajo, el cual contempla un especial 
interés por fortalecer las relaciones 
laborales con todos los integrantes 
del  SPAUAN que  desempeñan sus 
actividades docentes en todas las 
Unidades Académicas de la universidad, 
desde Acaponeta, hasta Ixtlan del Rio, 
Santiago Ixcuintla y Bahía de Banderas, 
así como con los académicos de Tuxpan, 
Ruiz, Tecuala, Compostela, Ahuacatlán, 
San Blas y Tepic, es decir, a todo lo largo 
y ancho de la entidad el líder sindical 
ha viajado para estar cerca de sus 
representados y conocer de viva voz sus 
problemas laborales y buscar soluciones 
en forma conjunta a la problemática del 
gremio.  Por supuesto que el mejorar las 
percepciones salariales de toda la base 
sindical del SPAUAN representa uno de 
los principales compromisos del Contador 
Carlitos Muñoz Barragán, quien también 

en su primer año de trabajo 
se ha visto en la necesidad 
de sacar a flote el barco que 
amenazaba con naufragar, ya 
que recibió de su antecesor 
una verdadera papa caliente 
que solo una persona capaz 
y preparada podía rescatar 
del caos financiero en que 
se encontraba. 

Hoy en día gracias 
a una administ rac ión 
honesta y transparente, las 
actividades administrativas 
marchan en forma eficaz 
en la organización sindical, 
cuyo líder se ha propuesto 
redoblar esfuerzos y trabajar 
incansablemente para 
que los frutos de un buen 
trabajo en la gestión y en 
la administración de los 

recursos sindicales se reflejen en el bolsillo 
de toda la base sindical del SPAUAN. Y 
siguiendo con los temas universitarios 
les comento que en el municipio de 
Acaponeta, ya se escuchan rumores en 
el sentido de que el presidente municipal 
electo, el empresario Malaquías Aguiar 
Flores, el “Malaco”, ha empezado a 
buscar a profesionistas capaces y con 
buena aceptación entre los habitantes 
del municipio para que formen parte 
de su gabinete y hay quienes afirman 
que ya se escucha el nombre del doctor 
Ricardo Marian Lora, ex líder de los 
académicos universitarios del SPAUAN 
en la ciudad de las Gardenias, para 
ocupar una dirección municipal en la 
próxima administración. 

De ser cierto definitivamente sería una 
buena elección de parte del “Malaco”, 
quien definitivamente requiere incorporar 
a su equipo  de colaboradores a gente 
honesta que tenga espíritu de servicio, 
para que atienda con sencillez a la 
comunidad que está harta de tanto 
funcionario déspota y prepotente que 
llega a las dependencias municipales y 
que con su actitud lo único que consiguen 
es dañar la imagen del presidente por 
su mal trato para con la población, ese 
es uno de los principales reclamos de 
los ciudadanos en todos los municipios 
del estado y  en Acaponeta no es la 
excepción.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo VirgenPor Octavio Camelo Romero

REAJUSTE EN LAS 
TELECOMUNICACIONES
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Ixtlán del Río

Se acabaron divisiones y ahora anuncia Polo 
trabajar conjuntamente con el gobierno estatal

¡¡La XXXI legislatura no permitirá holgazanería!!

Hay etapas de vida 
que es muy di f íc i l 
olvidarlas, sobre todo 
en tratándose de asuntos 
políticos en que se tuvo 
alguna participación 
o  s imp lemente  se 
intervino como simple 
espectador… Esto viene 
a colación con lo que 
ocurrió este domingo 
seis de julio durante el 
proceso electoral en el que 
intervinieron directamente 
las dirigencias nacionales 
y locales del Partido 
Revolucionario Institucional por un lado, 
y de la alianza de facto PAN-PRD… Tanto 
partidos políticos como candidatos a 
los cargos de elección siguieron paso 
a paso las informes del avance de los 
resultados de la votación en que figuraban, 
presidencias municipales, diputaciones y 
regidurías…. Poco antes de las siete de 
la noche el dirigente nacional del partido 
tricolor, Cesar Camacho Quiroz, anunció 
el triunfo de “Carro completo” de todos 
sus candidatos, con tal algarabía que se 
repetían los vítores del triunfador a alcalde 
de Tepic, Roy Gómez, aplausos y porras a 
favor del Revolucionario Institucional…

Camacho Quiroz había sido mal 
informado por las empresas encuestadoras 
Parametria y el Instituto Mexicano de 
Opinión, pues el Instituto Estatal Electoral 
aun no daba a conocer que se hubieran 
computarizado altos porcentajes de las 
casillas, menos de resultados para definir 
ganadores… Esto dio origen a que el 
presidente del Partido Acción Nacional, 
Gustavo Madero, pronunciara en su 
discurso en el festejo del triunfo de Polo 
Domínguez a la presidencia municipal, 
ahí en la plaza principal de Tepic, que 
“Pues resulta, hace hora y media alguien 
estaba diciendo de un  “carro completo”  
pues no lo veo; hay que decirles a estos 
batos, porque a veces no entienden, no 
les entra por la cabeza que la alianza del 
PRD-PAN, esta alianza va a gobernar 
más de la mitad de la población en este 
estado de Nayarit, empezando por la 
capital… 

Por su parte, Jesús Zambrano, líder 
del PRD a nivel nacional, un poco más 
sereno, en la fiesta cívica de frente a 
palacio municipal, esa noche del seis de 

julio, dijo que “estamos 
haciendo historia juntos 
y lo dijimos al inicio de la 
campaña que Polo iba a 
ser el próximo presidente 
de Tepic y lo va a ser a 
partir de septiembre”… 
Todas las adversidades 
y todos los pronósticos, 
todas las amenazas y 
todo lo que hoy mismo 
enfrentamos aun en 
el campo de la batalla 
electoral, ahí estamos 
con ustedes y no los 
dejaremos solos porque 

vamos a acompañar a Polo para que sea 
el mejor presidente municipal que haya 
tenido Tepic… El festejo se celebraba 
con una banda y cientos de hombres y 
mujeres que llegaron del centro y de las 
colonias populares para estar al lado de 
Polo y felicitarlo… 

El abanderado del PAN, Polo Domínguez, 
centró su discurso en dos compromisos, 
el primero es que: “Esta será una alianza 
de gobierno que junto con ustedes 
empezará a dar resultados, pues que 
un presidente municipal solo no puede 
hacer nada, no puede avanzar nada 
menos en las condiciones en que vamos 
a recibir este municipio y esta ciudad, en 
total abandono, en total descuido, con 
un quebranto financiero que nos ofende 
que nos indigna”… El otro compromiso es 
que “trabajemos de manera conjunta con 
el gobierno del estado y con el gobierno 
federal… Ese es un compromiso que lo 
reitero en este momento y que a partir 
de septiembre lo estaremos reforzando, 
lo estaremos avalando junto con el 
gobernador y con el presidente de la 
Republica… 

Ese es el tamaño del compromiso 
que asumimos hoy… Recordábamos al 
iniciar esta columna aquella noche del 
99, cuando el candidato de la alianza de 
los partidos de izquierda, PRD-PAN-PT-
PRS, Antonio Echevarría Domínguez, se 
alzó con el triunfo por la gubernatura del 
estado… Los seguidores y simpatizantes 
de esos organismos políticos recorrían 
calles y avenidas de la ciudad capital, 
haciendo un ruidajo infernal con las 
bocinas de sus vehículos y los gritos de 
júbilo, para anunciar y celebrar el triunfo 
de Echevarría, mientras en el edificio del 

En reiteradas ocasiones hemos 
escuchado al recién electo candidato 
a diputado por distrito cinco, 
Gianni Ramírez Ocampo, que en 
la próxima legislatura no cabrán los 
representantes populares holgazanes 
que acostumbran faltar acudir 
simplemente a levantar el dedo, 
percepción positiva de parte la 
ciudadanía que confirió esos cargos 
a los diputados o regidores.

El citado diputado que pretendía 
buscar la alcaldía de Tepic, no 
logró concretar su objetivo de ser 
presidente, pero se perfila que 
esa posibilidad la tendrá como 
líder de la XXX Legislatura Local, 
debido que pertenece a la corriente 
política más importante del Partido 
Revolucionario Institucional.

Del Gianni hablan buenas cosas 
quienes lo conocen, otros no tenemos 
el gusto, pero se cree que es así, 
incluso, en fechas recientes abordé 
un taxi y en todo el trayecto que duró 
para trasladarme a un lugar, el chofer 
se expresó en forma favorable para 
con el ex funcionario, al grado tal que 
poco faltó de convencerme a votar 
por él, pero desafortunadamente mí 
domicilio ésta en el distrito primero 
y era imposible.

El ahora legislador y posible 
presidente de la próxima legislatura, 
agradeció a todas y todos los 
tepicenses el respaldo que dieron 
a los abanderados del PRI a los 
diversos cargos de elección popular, 
que con su voto hicieron posible 
que se triunfara en 15 presidencias 
municipales y 18 distritos en el caso 
de los candidatos a diputados.

En comentarios recientes, el 
ex director de Obras Públicas del 
gobierno de la gente, Gianni Ramírez 
Ocampo, comentó que él no será 
un diputado de escritorio, regresará 
a su distrito a trabajar y buscar 
solución a tantas necesidades que 
imperan, acciones que realizará 
con las distintas instancias de 

gobierno.
Por cierto, hablando de cuestiones 

políticas, en una mesa de análisis 
periodístico  se habló de nuestra 
entidad a nivel nacional, referente 
a los procesos electorales de 
los Estados de Coahuila, Puebla 
y Nayarit, entre los politólogo 
licenciados Agustín Basave, el ex 
consejero del IFE, Luis Ugalde, siendo 
nuestra tierra de coras y huicholes, 
quien destacó por su reciente proceso, 
en que fue relevante el triunfo de 
un candidato independiente y la 
supuesta participación oficial, factor 
que se acostumbrada con cualquier 
gobierno del color que sea.

Cabe hacer referencia que ahora 
nuestra ciudad de Tepic ya se disfruta 
un clima de paz y tranquilidad, luego 
de concluir las campañas políticas y 
las bazucadas que se cargaban los 
chavos que trabajaban para tales o 
cuales candidatos; ahora solamente 
resta que los responsables retiren 
la basura electoral que pusieron 
en avenidas, calles y propiedades, 
responsabilidad que es de los 
partidos, comenta el director de 
Aseo Público del Ayuntamiento de 
Tepic, Francisco Valle Miramontes, 
que menciona que es mucha la 
chamba que tienen en las colonias, 
para que todavía les dejen esos 
plásticos con las fotografías de los 
políticos encampañados.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

PRI estatal, también todo era alegría y 
gritos, pues desde dirigentes, líderes de 
las centrales políticas y de organizaciones, 
celebraban el triunfo de su candidato al 
gobierno, cerrándose a la derrota de las 

cinco diputaciones de Tepic, la alcaldía y 
de la gubernatura… Una noche que horas 
después se convirtió en triste para el 
partido en el poder… Hasta la próxima… 
Decano del periodismo.
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Terminar la primaria o secundaria 
es muy sencillo: Adriana Tarin

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En corta 
entrevista el doctor Everardo 
Sánchez Parra, comentó que 
en estos tiempos modernos 
difícilmente existirá un candidato 
que no genere dudas, por lo que 
bien vale votar por aquel que no 
nos genera dudas con las que 
estamos dispuestos a convivir, 
en mi caso yo vote por el PRI 
porque los candidatos del PRI 
no me generaron dudas.

Confiesó que me atraen 
las ofertas del equipo priísta, 

bien respaldadas con perfiles 
renovadores como lo son Pepe 
Alvarado y Francisco Jacobo, 
mirando mas allá de la crítica 
fácil, veo un equipo priísta 
dispuesto a romper dogmas 
con ideas ambiciosas en 
beneficio de la gente, aunque 
no comparto la idea de que 
regrese el autoritarismo a este 
municipio.

Los nuevos triunfos del PRI 
en este municipio son atribuibles 
al buen trabajo partidista con 
políticas exitosas y funcionarios 
efectivos que los ciudadanos 

premian, pero  para que se 
alcance esta proporción tiene 
que existir una ciudadanía 
critica y participativa, con estos 
elementos el tricolor rendirá 
mejores cuentas a los ciudadanos 
al ser un partido que crece 
positivamente.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
través de las jornadas de 
incorporación y acreditación 
de estudios de primaria y 
secundaria, las personas 
mayores de 15 años de edad 
que no hayan concluido sus 
estudios básicos podrán 
hacerlo, siempre y cuando 
se animen a estudiar, así 
lo manifestó la licenciada 
Blanca Adriana Tarín Núñez, 
responsable del INEA Ixtlán 

del Río.
Explicó que a través de este 

instituto se atiende actualmente 
a muchos ixtlenses que se 
esfuerzan por continuar con 
sus estudios de primaria o de 
secundaria, el plantel tiene 
las puertas abierta para los 
interesados, no hay límite de 
edad para cursar estudios, 
solo se requieren ganas de 
estudiar, los asesores están 
al pendiente de los alumnos 
para apoyarlos.

En INEA se reconoce las 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- En este 
mun i c i p i o  aun 
no se ha escrito 
todo sobre el PRI 
local,  comentó en 
breve entrevista 
e l  d i n á m i c o 
licenciado David 
Salas García, en 
su historia moderna 
h a y  a l g u n o s 
funcionarios que 
predominan en la 
imagen actual pero 
el control vertical 
aun no lo tienen, 
porque muchos 
priístas piensan 
que el partido no 
debe ser sometido.

Con todo y eso el PRI 
local sigue dando la batalla 
manifestando autonomía sin 
contradecir a nadie, no se trata 
solamente de un solo líder o 
grupo político en el poder, el 
tricolor va mucha más de una 
disienta de mando, los militantes 
siempre han mostrado decisión 
y capacidad para salir adelante 
sin que existan revelaciones 
en contra de alguien, son solo 

simples cambios internos.

Explicar este fenómeno es 
difícil porque el PRI se alimenta 
de una militancia que no siempre 
acepta el papel de subordinado, 
la misma militancia hace las 
modificaciones o reformas, 
no todo viene del comité del 
centro, lo que se traduce en 
un abierto condicionamiento,  
para finalizar comento Salas 
García, lo mejor está por llegar 
y el PRI, el verdadero, estará 
presente en los cambios.

No se ha escrito todo en 
el PRI local: David Salas

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Al 
término de las elecciones del 
pasado 6 de julio del 2014,  
militantes del PRI solicitaron 
reunirse lo antes posible para 
analizar la restructuración 
y renovación profunda para 
fortalecer el partido, varios han 

alzado la mano para competir 
por la dirigencia local con la 
idea de refrescar los programas 
y lograr la unidad, que hasta el 
momento no existe.

Se destaca que una de 
las peticiones que se han 
hecho entre la militancia y 
simpatizantes,  es que haya 
prudencia y tranquilidad para no 

afectar el desarrollo del cambio 
con un dirigente que busque 
soluciones a la problemática que 
se vive en el PRI Ixtlán del Río, 
la militancia exige cumplimiento 
a los compromisos pero, sobre 
todo un trabajo arduo de tiempo 
completo.

Cabe hacer mención que 
pr i ís tas  menc ionan que 

jurídicamente Ramón Parra 
debe ser el nuevo presidente 
del tricolor, un hombre que 
tiene trabajo partidista con la 
capacidad de cambiar la imagen 
y buscar los mecanismos que 
permitan triunfos electorales de 
manera contundente, los tiempos 
han cambiado se tienen que 
buscar posibilidades reales para 
obtener el carro completo.

Las razones de mi voto por 
el PRI: Everardo Sánchez
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Exigen reestructuración del PRI local para fortalecer el partido

boletas de calificaciones de 
la escuela en donde hayan 
estudiado y además se le 
reconoce a los alumnos lo que 
hayan aprendido a lo largo de la 
vida, la escuela no es el único 

lugar donde aprendemos cosas. 
Todos los días aprendemos 
de las experiencias que nos 
ofrece la vida, de lo que oímos 
y vemos, también aprendemos 
de nuestro trabajo.
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Opinión14

MÁS BURRADAS DE 
NOEMÍ GALINDO PONCE.- 
quien se desempeñara 
como delegada federal 
de SEDESOL en Nayarit 
y quien fuera corrida por 
la mera, mera, Secretaría 
de esta dependencia a 
nivel federal, ROSARIO 
ROBLES BERLANGA, por 
la denuncia interpuesta por 
las dirigencias estatales del 
PAN-PRD, por presuntos 
hechos delincuenciales de 
la hoy ex funcionaria NOEMÍ 
GALINDO al frente de la SEDESOL, de quien 
presentaron grabación de su participación 
de organizadora de la contienda electoral a 
favor del candidato del PRI a la alcaldía de 
Tepic, pues ella asegura que si es su voz, 
pero al darse cuenta de que la regó, recula 
y dice que sí, no, pero que esa conversación 
fue en otro momento y tiempo, es decir que 
en otras elecciones.

Por lo que en otras palabras, lo que 
quiso decir, es que si participó en estas 
elecciones aunque la ley se lo prohibía, pero 
que fue poquito, pero aún más demostrado 
una idiotez desmedida o como dicen en los 
pueblos, cometiendo mayores burradas, 
propios de los soberbios y de quienes se 
creen con la ley en sus manos, dijo frente a 
algunos medios de comunicación, que ella, 
estaba desayunando en un restaurante de 
un céntrico hotel de la ciudad, porque estaba 
atendiendo unos asuntos que dejó pendientes 
en la SEDESOL, con los migrantes, por lo 
que para atenderlos y darles seguimientos a 
aquellos planteamientos y acuerdos, es por lo 
que ahora, se sienta con los migrantes para 
darle continuidad a lo que se había acordado 
con anterioridad cuando ella era delegada, 
aquí la pregunta es, cómo es posible que diga 
que está atendiendo pendientes que dejó 
cuando fue delegada de SEDESOL, cuando 
hasta el más idiota sabe que al salir corrida 
de ahí, pues sencillamente ya no tiene nada 
que hacer y menos andar queriendo llegar 
a acuerdos propios con esa dependencia, 
porque no tienen validez alguna.

Sin duda que pese a que presumió que 
es abogada, desconoce que en ese sentido, 
estaría usurpando funciones, lo cual es un delito 
también y por tratarse de una dependencia 
federal el delito es de la misma naturaleza 
federal, ya que ella misma aseguró que sigue 
tratando asuntos propios de la SEDESOL, en 
lo que corresponde a los migrantes, ya que 
NOEMÍ GALINDO PONCE, aseguró que ella 
estaba reunido con los migrantes porque dejó 
pendientes cuando fue delegada y que hoy 
es para continuar dándole continuidad, cómo 

entender eso de que estamos 
dándole continuidad a los 
acuerdos que se realizaron 
cuando fue delegada, hoy 
es una ex delegada, sigue 
violando la ley un poquito 
todavía.

SOLO FALTA QUE 
NEY VENGA A DARLE 
CONTINUIDAD A LO QUE 
DEJÓ PENDIENTE EN 
GOBIERNO.- nada más falta 
que tomando muy en cuenta 

lo dicho y  planteamientos 
hechos por la ex delegada de SEDESOL, 
NOEMÍ GALINDO, de que pese a que dejó 
o fue corrida de esa dependencia hoy sigue 
diciendo que sigue atendiendo los pendientes 
para darles soluciones, por ello, solo falta 
que ahora, quiera o exija el ex gobernador 
NEY GONZÁLEZ SÁNCHEZ, el querer exigir 
o dar respuestas a los pendientes que dejó 
sin concretizar en su mandato, sin duda que 
habrá mayor gasolina para echarle al fuego 
en contra de ella.

TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, 
REALIZA CONFERENCIA DIRIGIDA A 
PERIODISTAS.- será el día de hoy alrededor 
de las 10 de la mañana, en el salón 
de sesiones “ Prisciliano Sánchez”,  del 
Tribunal Superior de Justicia, donde se esté 
desarrollando la conferencia “NORMAS DEL 
EJERCICIO PERIODÍSTICO EN EL NUEVO 
SISTEMA DE JUSTICIA PENAL” a cargo 
del representante de la Secretaría Técnica 
responsable de implementar dicho sistema 
en nuestro país; se recuerda que en Nayarit, 
este nuevo modelo de sistema penal dará 
inicio en el último trimestre de este año, lo 
que representa que será en el mes de octubre 
cuando ya estemos acordes con este modelo 
de justicia penal, así que la invitación es para 
todos los representantes de los medios de 
comunicación para establecer y conocer la 
normatividad de comportamiento que los 
comunicadores debemos de asumir, así que 
esperamos que estemos por lo menos quienes 
verdaderamente trabajamos ya que quienes 
reportean por Internet pirateando notas, pues 
esos no serán necesarios que asistan.

ESPADAZO.- se lo lleva nada menos que 
NOEMÍ GALINDO, quien sin ser delegada de 
SEDESOL, asegura que sigue atendiendo 
responsabilidades propias de esta función 
y que además reconociera que la voz de 
la grabación que sirvió a los dirigentes de 
los partidos del PA y PRD en el estado, es 
verdadera, pero que fue una conversación que 
sostuvo cuando se realizaba otra elección, 
aunque con la candidata a regidora que 
también se denuncia es de esta elección.

La Coordinación de Competitividad, 
Capacitación e Igualdad del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, llevó a cabo un evento 
para reconocer al  personal de las 
distintas categorías que se formaron 
como instructores para coadyuvar 
al desarrollo de los programas de 
capacitación institucional de los 
trabajadores. 

El encargado del despacho de 
la delegación del IMSS, Jorge 
Humberto Becerra Cortés, resaltó 
que la capacitación ocupa un lugar 
prioritario dentro del Instituto porque 
formamos profesionales en cada una 
de las áreas. 

La labor de los instructores garantiza 
que los trabajadores fortalezcan los 
conocimientos y la calidad, mismos 
que se reflejarán en la mejora de la 
atención y en el desempeño de sus 
labores.

Añadió que la misión de las actividades 
de capacitación que se desarrollan están 
enfocadas a fortalecer la calidad del 
servicio que otorga el Instituto a los 
derechohabiente. En este interés, los 
instructores cuentan con todo el apoyo 
de los directivos de la delegación, para 
que cada trabajador cuente con las 
herramientas necesarias para brindar 
una atención oportuna.

Por ello, los trabajadores del 
IMSS están en continua superación 
y aprendizaje en la búsqueda de 
oportunidades para multiplicar los 
conocimientos del personal. Así mismo, 

la actualización es muy importante para 
mantener la información adecuada a la 
realidad que se necesita atender.  

En su mensaje a los 17 nuevos 
instructores,  el secretario general de la 
sección 24 del SNTSS, Raúl Gutiérrez 
Verdusco se comprometió a apoyar el 
esfuerzo de la delegación por utilizar 
la herramienta de la capacitación para 
transformar a la sociedad y al interior 
del IMSS y para llevar adelante la 
profesionalización del personal y en 
consecuencia, la mejora en la atención 
de los usuarios.

Poster iormente el  t i tu lar de 
la delegación y el secretario del 
SNTSS, hicieron entrega de un 
reconocimiento institucional, para 
reafirmar el compromiso de seguir 
con los proceso de mejora continua, 
participando activamente en los 
programas institucionales; pero sobre 
todo estar en la búsqueda permanente 
de la satisfacción de las necesidades 
de los derechohabientes, porque la 
capacitación y el adiestramiento en 
el área laboral son parte importante 
de las estrategias del Instituto, para 
desarrollar trabajo con calidad.

Recibieron su constancias los 
siguientes instructores: J. Armando 
González Ortega, Jorge Enrique Parada, 
Cecilia de la Luz Brizio, Myriam Raquel 
Robles, Manuel Samir Espinoza, 
Mario Alberto Zapata, María del Rocío 
Jiménez, Tonantzi González Ochoa, 
Libertad Eneida Figueroa, Gigliola 
Betzabe Gomar, Karina Marlet Barajas, 
María Guadalupe Valencia.

Prioritaria la capacitación en todas las 
áreas de la delegación del IMSS Nayarit

* El Instituto apuesta a la capacitación para formar 
profesionales y garantizar que los trabajadores otorguen 

atención con calidad
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*El triunfo es de todos los activistas políticos, de los presidentes de seccionales y 
a la figura de Gabriel Correa: Ciudadanos.

Gana Chava Saldaña las elecciones 
con 716 votos de diferencia

La Licenciada Angélica Sánchez será 
la primera mujer diputada de Tuxpan

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                 Miércoles 9 de Julio de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1497

Tuxpan

Por: Herminio Meza

Que acertado fue el foto 
comentario que publicara en su 
momento nuestro director de 
Gente&Poder en el municipio 
de Tuxpan y coordinador 
de información del norte de 
nuestro estado Juan Bustos 
Torres, quien prácticamente dio 
a conocer en su publicación 
la trayectoria política de la 
Licenciada Angélica Sánchez 
Cervantes, así como sus 
cualidades como mujer y 
madre de familia, de quien 
dijo que sería la primera 
mujer diputada del municipio 
de Tuxpan, lo cual lo ratifico 
la ciudadanía que prefirió a 
una mujer de quien se espera 
haga un buen papel bajando más 
recursos para su representados 
y como una digna representante 
de la mujer en la máxima tribuna 

del congreso del estado. 

A continuación damos a conocer 
la votación que se obtuvo en las 
pasadas elecciones del domingo 6 

de Julio del presente año. 

Partido Acción Nacional 
1,220 Un mil doscientos veinte 
votos, PRI alianza por el 
bien de Nayarit 5,324 Cinco 
mil trescientos veinticuatro 
votos, PRD 4,304 Cuatro mil 
trescientos cuatro votos, PT 
862 Ochocientos sesenta y 
dos votos, PRS 40 Cuarenta 
votos, Movimiento Ciudadano 
1,529 Un mil quinientos 
veintinueve votos, Candidatos 
no registrados 3 Tres y los 
votos nulos en esta elección 
para la diputación local del 
XV distrito electoral fueron 
749 Setecientos cuarenta y 
nueve votos. 

Enhorabuena y los mejores 
de los deseos para la primer 
mujer diputada del municipio de 
Tuxpan. 

Por: Robert Casasola
 
Ojalá que cuando estén en 

el poder los candidatos ahora 
electos, no se vayan a hacer como 
los pasados políticos nefastos 
que nomas obtuvieron lo que 
quisieron y se olvidaron de quienes 

les ayudaron para que fueran lo 
que ahora son, los nuevos ricos 
de rancho. 

En el municipio de Tuxpan 
el triunfo de los candidatos del 
PRI se les debe a los activistas 
políticos, a los presidentes de 

seccionales y a la figura de 
Gabriel Correa Alvarado, porque 
sin ellos seguramente otro gallo 
les cantara. 

La determinación que tomó 
Gabriel Correa y todos los que 
integraron su estructura política fue 
fundamental para que el PRI y la 
mayoría de sus candidatos ganaran 
holgadamente las elecciones, fue 
un verdadero ejército de personas 
activistas, de promotores del voto, 
de simpatizantes y seguidores de 
Gabriel Correa los que fortalecieron 
al PRI para que este  obtuviera 
la victoria este pasado 6 de Julio 
del presente año. 

Chava Saldaña gano las 
elecciones con 716 votos a sus 
contrincantes políticos del PAN-

Alfredo López Tovar

Se habla quedito y fuerte 
de que los propios priistas 
trabajaron en contra de los 
propios candidatos del tricolor, 
en la localidad de unión de 
Corrientes el todavía regidor 
priista José Enrique Ramírez 
Pérez trabajó con todo lo que da 
para favorecer a los candidatos 
del PAN-PRD y es que este se 
debe al ex presidente municipal 
Oscar Zermeño Barragán quien 
abiertamente estuvo apoyando 
al Diputado con licencia Antonio 
Serrano Guzmán, a quien por 
cierto no le fue muy bien en 
las elecciones al igual que al 
candidato eterno del PRD Jorge 
Vega, quienes mejor se deben 
de retirar de la política porque 
claro está que la gente no los 
quiere. 

En el caso de la derrota 
del PRI en las demarcaciones 
3, 6 y 7 se debió a que los 
propios priistas trabajaron en 
contra y los presidentes de 
seccionales hicieron lo propio 
para que ganaran los candidatos 
contrarios al PRI porque no se 

les vio realizando proselitismo 
político, aun que hay que 
reconocer que tanto el presidente 
del comité municipal del tricolor 
Manolo Saldaña Crespo no hizo 
un buen papel al frente de ese 
partido político y de eso hablan 
quienes integran la vieja guardia 
priista quienes se estuvieron 
quejando de que los hicieron 
menos y de que hasta les 
prohibieron la entrada al edificio 
del comité municipal. 

Ahora comentan los habitantes 
del municipio de Tuxpan, que si no 
se hubiera unido Gabriel Correa 
con su gente al PRI, seguramente 
todos los candidatos del tricolor 
hubieran perdido de calle las 
pasadas elecciones, lo cual 
debe de reconocérsele a Gabriel 
Correa, un hombre honesto con 
grandes convicciones políticas 
que no supieron valorar los 
traidores, corruptos y malos 
dirigentes de Acción Nacional, 
que como unas verdaderas 
prostitutas se vendieron al 
mejor postor. 

alfredolopeztovar@yahoo.
com.mx 

*En  Tuxpan 

La derrota del PRI en tres de las 
demarcaciones políticas fue porque los 
propios priístas trabajaron en contra

PRD 6283 del PRI a 5567 de la 
alianza de facto, 4393 a Movimiento 
Ciudadano que obtuvo una votación 
a favor de 1890 y 5848 al PT 
que obtuvo solo 435 sufragios, 
esto en lo que se respecta a la 
candidatura a presidente municipal 
de Tuxpan. 

La ciudadanía y quienes 
participaron como candidatos a 
los diferentes puestos de elección 
popular deben de asimilar de que 
el triunfo fue en el municipio de 
Tuxpan para la mayoría de los 
candidatos del revolucionario 
institucional y ahora es necesario 
que todos pongan su granito de 
arena para que ese grandioso 
municipio de la costa sea más 
prospero y mucho mejor para todos 

sus habitantes que deben de unir 
fuerzas con sus gobernantes que 
en todo momento deben de ser 
respetuosos con la voluntad del 
pueblo al que se deben de aquí 
en adelante. 

Por último, la recomendación 
obligada es que no se vayan a 
olvidar de quienes trabajaron 
arduamente para que obtuvieran 
el triunfo electoral, mínimo deben 
de hacerles un reconocimiento y 
deben de emplearlos tres años en 
su gobierno para que se alivianen 
un poco los próximos tres años 
que además se van volando. 

Agradezco hagan llegar sus 
comentarios a mi correo electrónico: 
robertcasasola@jomulco.com  
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*Ganó con propuestas de trabajo para el pueblo de Huajicori y cumplirá 

“Loco” Rangel habla por primera vez en 
exclusiva después de su triunfo en Huajicori  

Huajicori16

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

HUAJICORI.- Sergio Cervantes 
Rangel a 3 días de haber ganado las 
elecciones municipales en Huajicori 
habla en exclusiva para, este diario 
informativo GENTE Y PODER, “mira 
esta elecciones fueron muy difícil yo no 
esperaba esta votación tan baja para mí, 
porque la gente me lo manifestó en mis 
reuniones, a voz viva y demostrándome 
que estaban conmigo, desgraciadamente 
yo quise jugar…. Más bien jugué una 
política limpia, sincera derecha con 
compromisos, que si puedo cumplir, y 
la otra parte hizo compromisos que no 

puedo cumplir aparte que metió mucho 
dinero muchísima compra de votos  yo 
le doy gracias a dios y a la gente, que 
me apoyó a pesar de tanto dinero que 
gastaron no pudieron porque la gente 
cree en mí.

PB= PRESIDENTE LOS PRIMEROS 
COMPROMISOS A CUMPLIR. SR= 
tengo mis compromisos con la cabecera 
municipal también con los pueblos, 
todos los compromisos que hice serán 
hechos en tiempo y forma como lo 
dije un día soy de la familia del PRI  
amigo del gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda por eso 

me comprometí en que 
si puedo sacar adelante 
todos mis compromisos, 
primeramente empezaré a 
repartir lo más lejos y los 
mas necesitados, pueblos 
que para los gobiernos 
anteriores que no existían, 
con tres o cuatro viviendas 
serán los primeros que 
tendrán sus beneficios, 
porque son los que más 
necesitan, claramente en 
la cabecera municipal, 
empezaré a trabajar por sus 
contornos por sus colonias 
más pobres, empezaré a 
trabajar en ellas.

El centro de Huajicori 
está muy bonito por lo 
pronto lo dejaremos en paz, 
el centro quedará así por 
lo pronto, y mira cuando 
se empieza a trabajar en 
una administración publica 
casi no hay dinero, las 
arcas municipales están 

muy bajas sería imposible 
empezar a gastar dinero 
empezaré a trabajar, con 
lo que pueda hacer, a los 
pueblos empezaré con las 
reparación de caminos, con 
la poca maquinaria que 
existe aquí, con el personal 
que tenga a mi cargo y los 
pueblos también donde no 
pueda gastar tanto dinero, 
porque no cuento con nada 
todavía, todavía no me he 
comunicado con el señor 
gobernador quienes sí lo 
hicieron fue su hermano 
que ya me felicitó.

Al señor gobernador 
lo buscaré cuando ya 
sea muy necesario, PB: 
EL DIPUTADO, ELECTO 
S E R G I O ,  B U E N A 
RELACION, SR= muy buena 
en las boletas  salimos juntos yo hice 
la mayoría del trabajo tanto para el 
como para los regidores, para los tres 
en fórmula trabajé yo al 100% por 
ciento, PB= SOBRE EL ASUNTO DE 
LAS FINANZAS, CRES QUE HABRA 
RECURSOS CUANDO TU TOMES 
POSESION DE LA ADMINISTRACION 
MUNICIPAL. SR: Si en el ayuntamiento 
no hay dinero no se hará nada y si no 
hay para nadie tampoco lo habrá para 
mí, en el asunto de los regidores se 
tendrán que darle a su gente lo que se 
les da de compensación y tendrán que 
trabajar por lo que van a ganar y que 
cada quince días rindan declaración 
de lo que se les da para la gente,  
sobre el personal de confianza iremos 
viendo los que se van a quedar ahorita 
no te puedo decir quienes se quedan 

y quienes se van.

 PB= EN RELACION  A LOS 
SINDICALIZADOS SERGIO= SR:  
de una buena vez les digo, que lo 
a que mí me corresponda del 17 de 
septiembre para adelante  empezaré 
a pagar desde esa fecha, si hay algún 
pago atrazado lo siento mucho no me 
comprometo, con dar nada de eso 
porque nada de eso es mío, y si algo 
se les debe que le exijan al presidente 
que está en funciones todavía porque 
si hay tiempo para que hagan que les 
paguen sus adeudos, muy aparte de 
eso ellos tienen todo su derecho de 
reclamar lo que es de ellos, porque yo 
si les voy a exigir trabajo, porque les 
pagaré puntualmente su salario, que 
trabajen sus 8 horas y que trabajen 
como debe de ser”. 
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Lucero de Fátima Rodríguez Allende agradece 
a su estructura de trabajo todo el apoyo 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- La regidora electa de 
la demarcación # 2- lucero de Fátima 
Rodríguez Allende, agradece a toda 
su estructura que la apoyó durante la 
campaña electoral pasada,  acompañada 
de su esposo el señor Antonio Parra, el 
presidente del Partido Acción Nacional, 
Filiberto Minjares Apodaca, el presidente 
con licencia del PRD, municipal Florencio 
Ibarra Valdivia, de la ex candidata a 
síndico municipal Elsa Beatriz Rivera, y su 
esposo el señor Jesús Arias, el diputado 
ganador por el XV11, distrito electoral, 
Ángel Martínez Inurriaga y muchos 
militantes y simpatizantes perredistas 
y panistas, sin faltar la presencia del 
regidor actual del Partido Acción Nacional, 
Marcial Guzmán Partida.
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MORENA ya es partido

En Tecuala piden limpia total del 
Comité Directivo Municipal del PRI 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- Después de que 
pasaron las elecciones locales 
en este municipio, militantes y 
simpatizantes priistas Tecualenses 
no están de acuerdo con  los 
resultados que se obtuvieron 
con los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional, un 
grupo de militantes priistas, se 
acercan a este reportero para pedir 
“por favor que en el estado vean 

la situación tan mala por la 
que pasamos los priistas 
en este municipio, 
entre estos militantes 
ahí comerciantes, 
obreros, amas de 
casa, trabajadores 
en los diferentes 
ramos, maestros, 
c a m p e s i n o s , 
ganaderos, y otros más  
que se auto emplean, piden 
enérgicamente un cambio total en 
el comité directivo municipal.

 ¡todos para fuera! 
Exclaman, ni un 

día más!, las 
r a z o n e s : 
porque casi 
p e r d i m o s 
c a r r o 
c o m p l e t o 

dimos pasos 
pero hacia tras, 

todo lo que se les 
auguró, se les dijo que 

esto podría traer cosas graves, y 
nunca hicieron caso porque todo 
lo hicieron a caprichos,  ojalá que 
ya les digan dónde van atrabajar 
en la próxima administración, y 
cuál va a ser su dirección para 
que se vayan preparando  y dejen 
que  haya un presidente nuevo en 
ese partido del PRI local, nada 
más de imaginarse como Lucio 
Santana va a trabajar con un 
cabildo en contra o empatado, 
serios problemas va a ver, y 
luego se dicen gustosos porque 
el candidato  a hoy presidente 
municipal lucio Santana Zúñiga, 

ganó con casi 1,300, votos a una 
persona totalmente desconocida, 
que tenía apenas un trabajo, 
político de apenas 6 meses y casi 
ganan todos y eso que tenemos un 
presidente de la república priista, 
un gobernador priista si no peor 
estaríamos.

Por último piden al presidente 
ganador Lucio Santana Zúñiga, 

que se sacuda, esa personas que 
trae por un lado que en nada le 
sirven, y que el nuevo dirigente 
priista en este municipio sea 
propuesto por la militancia total 
de los priistas, que quieren que en 
los próximo comicios para elegir al 
diputado federal no tengamos que 
sufrir una gran derrota” terminan 
exponiendo su queja militantes y 
simpatizantes priistas. 

Como era de esperarse se presentaron 
decisiones encontradas sobre el registro 
como partido político de MORENA dentro del 
resolutivo de la Comisión de Prerrogativas y 
Partidos Políticos del recién nacido Instituto 
Nacional Electoral. Por una parte declararon 
procedente el otorgamiento de registro al 
Movimiento de Regeneración Nacional, pero 
por la otra, hicieron observaciones que deberán 
cumplirse antes del primero de agosto o, de 
lo contrario, procederían a resolver sobre la 
pérdida del reconocimiento recién otorgado.

Sin duda que la participación de este partido 
que comanda Andrés Manuel López Obrador, 
pondrá un elemento muy particular a las 
elecciones tanto del año próximo como a la de 
la sucesión presidencial. La homologación de 
comicios en toda la República será un punto 
que, sin duda, beneficiará a esta organización 
a la que llegarán a unirse un buen número 

de perredistas cuya última desilusión corrió 
por cuenta de sus senadores, de los que 
votaron en contra de las leyes secundarias 
en telecomunicaciones, para después declarar 
dentro de entrevistas en los noticieros de 
mayor audiencia su arrepentimiento por esta 
acción justificándola como un cumplimiento 
del mandato de su dirigencia nacional. A estas 
afirmaciones, el “chucho” Zambrano, respondió; 
“yo no prohibí nada, ya están grandecitos, que 
no se hagan”. Entonces ¿nada une a esa tan 
particular y rara izquierda? 

De ahí que surjan tantas y tantas piedras 
en el camino, en uno que se marcó lo 
suficientemente claro para que, en caso de 
intentar su cancelación, se exhibirían tanto a 
los del INE como al propio gobierno, con mucha 
anticipación, de manipulación electoral sin 
freno. Según la comunicación oficial, el INE, 
emplazó a la agrupación política a realizar 
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Por Lilia Arellano

algunos cambios internos a sus estatutos con 
el fin de avalar el registro otorgado el próximo 
primero de agosto. Se trata de adecuaciones a 
sus documentos básicos y reglamentos internos 
y que estos se basen en lo marcado por la 
Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales y de la Ley General de Partidos 
Políticos.

Dicen que en la documentación presentada 
por MORENA no adoptaron la regla de mayoría 
como criterio básico para la toma de decisiones 
dentro del partido, por lo que consideran que 
no se garantiza que un número importante 
de miembros adopte decisiones que serán 
vinculantes para la totalidad de los afiliados. 
Este renglón sin duda es muy importante para 
garantizar que se presentan procedimientos 
de consulta abierta para los militantes, solo 
que es una lástima que esa Ley no se lleve 
a la realidad, que los partidos considerados 
como las principales fuerzas políticas no le 
demuestren ningún respeto y que, una vez que 
llegan al gobierno desdeñan cualquier tipo de 
consulta con el pueblo y, eso, visto está.

En el contexto de los estatutos los del INE 
señalan que carecen del procedimiento de 
elección o designación de los delegados a 
integrar el Consejo Nacional y la omisión de 

su número, siendo éste el órgano central de 
decisiones del partido. Sería bueno conocer 
si dentro del tricolor se cumple con lo que 
marcan sus documentos básicos porque hasta 
el momento lo único que ha prevalecido en 
esa organización es el dedazo; en el pasado 
reciente otorgado por un buen número de 
gobernadores; en el presente y con un jefe 
máximo en la presidencia de la República, 
una decisión es la única voz que se escucha 
y se obedece.

Resultaba prácticamente imposible negarle 
el registro a los de MORENA ya que se solicita 
para este otorgamiento la realización de 20 
asambleas nacionales y se dieron el lujo de 
organizar 34 rebasando también el número 
de asistentes; el padrón mínimo exigido era 
de 110 mil militantes y con las credenciales 
expedidas desde hace dos años y los últimos 
registros esa cifra también fue, por mucho, 
superada. El tabasqueño ex candidato a la 
Presidencia no se ha detenido en sus recorridos 
por todo el país; ya se sabe que desea volver 
a participar en el proceso electoral de sucesión 
presidencial pero, sobre todo, están ciertos de 
que la pulverización que se han auto infringido 
tanto el PAN como el PRD, le muestra de 
nuevo a un solo enemigo a vencer y será, en 
esta ocasión, el tricolor.
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Esposas encadenan a maridos 
borrachos en Veracruz

Eliminación de Brasil provocó 
violencia en varias ciudades 

Varias ciudades brasileñas sufrieron este martes actos de vandalismo, con asaltos, peleas e 
incendio de autobuses, tras la derrota de la ‘Verdeamarela’ ante Alemania, por 1-7 en la 

Semifinal de Brasil 2014. 

*Cuando sus maridos llegan borrachos son encadenados por horas en espera de que 
les levanten el castigo.
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Monterrey, Nuevo León.- Tras la 
aprobación de la Reforma político-
electoral en Nuevo León, decenas 
de militantes del PT y PRD tomaron 
las instalaciones del Congreso de 
manera agresiva, enfrentándose 
a golpes con elementos de fuerza 
civil logrando ingresar al interior, 
destrozando las instalaciones de la 
entrada al pleno.

  
Al verse afectados por la decisión 

unánime del PRI y del PAN, los partidos 
minoritarios se verán afectados, hecho 
que molestó a los militantes provocando 
agresiones y enfrentamientos con 
elementos de Fuerza Civil, hasta 

llegar a los golpes.
  
Con vallas metálicas lograron 

destruir los vidrios del recinto donde 
se encuentran al interior los diputados 
del partido PAN y PRI afinando 
los detalles de la reforma político 
electoral.

  
E n  e s t e  m o m e n t o  l o s 

enfrentamientos se tornan agresivos 
entre militantes, elementos de Fuerza 
Civil y hasta de los medios de 
comunicación que se encuentran en 
el lugar. Los manifestantes aseguran 
que "reventarán" la reforma recién 
aprobada. 

México, DF.- En algunas comunidades de Veracruz se 
rigen por usos y costumbres, por lo que los castigos o leyes 
pueden ser un poco extrañas para las personas que viven 
fuera del lugar.

Es el caso de una comunidad de Veracruz, en donde los 
hombres son encadenados por sus esposas, cuando estos 
llegan borrachos.

Muchos maridos que agarraron la fiesta y llegaron tarde 
a casa o de plano ni avisaron, se pasan horas con cadenas 
y candados, esperando a ser liberados.

El castigo se levanta cuando la esposa determina que 
el marido ya cumplió con la sanción por haber llegado 
borracho.

En Belo Horizonte, donde se disputó 
el partido, en el bohemio barrio de 
Savassi, hubo peleas callejeras que 
terminaron con doce detenidos. 

Dentro del estadio hubo desmanes 
y varias personas que intentaron 
destruir parte del patrimonio público 
fueron expulsadas del recinto deportivo 
y custodiadas por la Policía hasta la 
salida, según las autoridades. 

En Sao Paulo, mientras la tristeza 
cundía en algunos lugares preparados 
para el festejo, como el barrio de Vila 
Madalena y el FanFest, donde muchas 
personas se retiraron antes de finalizar 
el partido, otros puntos de la mayor 
ciudad brasileña eran testigos de una 
oleada de violencia. 

La empresa municipal de transportes 
SPTrans confirmó que un garaje de una 

empresa de autobuses en la zona sur 
de la ciudad, próximo a la represa de 
Guarapiranga y a la carretera de M'Boi 
Mirim, fue atacado por desconocidos que 
prendieron fuego a quince autobuses 
que estaban estacionados y fuera de 
servicio. 

El hecho ocurrió media hora después 
del final del partido que se disputó en 
Belo Horizonte. La Policía informó que 
nadie resultó herido en el incendio de 
los autobuses. 

En la Avenida Yervant Kissajikian, 
en la región suroriental de la capital 
paulista, un autobús fue incendiado, 
mientras que en el barrio Jardim 
Presidente Dutra, en el vecino municipio 
de Guarulhos, también en la región 
metropolitana, otro más fue atacado 
con fuego. 

Próximo a Guarulhos, en el barrio 
Sapopemba, un autobús más fue 
abordado por desconocidos, que 
pidieron a los pasajeros bajarse y lo 
incendiaron, para sumar así 18 vehículos 
del transporte público quemados al 
comienzo de la noche en Sao Paulo. 

En el barrio de Sao Mateus, en la 
zona oriental de la ciudad, una tienda 
de electrodomésticos de la red Ponto 
Frío fue destruida y tres hombres y dos 
adolescentes fueron detenidos por la 
Policía Militarizada (PM). 

En la FanFest de Salvador de 
Bahía, en el turístico Farol da Barra y 
que reunía 50 mil espectadores, tuvo 
que ser suspendida por desmanes e 
intento de asalto colectivo. 

El intento de robo, de acuerdo con 
la Policía, comenzó con una confusión 
provocada para causar tumulto y facilitar 

la acción de los 
asaltantes, de los 
que cinco fueron 
detenidos. 

En la playa 
de Copacabana, 
uno de los lugares 
de más público 
durante el Mundial 
en Río de Janeiro, 
tres personas fueron 
arrestadas por causar una confusión 
que asustó a gran parte de las personas 
que salieron corriendo sin saber lo que 
pasaba y pensando que se trataba de 
un asalto colectivo. 

En Recife, capital de Pernambuco, la 
Policía Montada tuvo que interrumpir la 
FanFest y usar gases lacrimógenos para 
dispersar una pelea entre aficionados 

durante el partido. Según medios 
locales, algunas personas resultaron 
pisoteadas por los caballos. 

En Curitiba, unos 15 autobuses 
fueron apedreados y otro asaltado e 
incendiado en el barrio Sitio Cercado, de 
acuerdo con la información del Centro 
de Control Operacional Urbs, que no 
reportó heridos durante los actos de 
vandalismo. 

Militantes del PRD y PT arman 
gresca en el Congreso de Nuevo León

Militantes del PRD y PT se enfrentan con la policía tras 
la aprobación de la reforma política electoral en el 

Congreso de Nuevo León.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 
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Compostela

 Para el Alcalde de Compostela, a pesar de enfrentar una serie de dificultades económicas por la falta de 
recursos,  el cierre de su Gobierno estará enmarcado con mucha obra pública y social para el municipio, que será 
el punto de referencia para que la próxima administración continúe impulsando el desarrollo de este municipio.

Leyes energéticas disponen desmantelar 
Pemex y la CFE: senadores del PRD

En casi tres años de Gobierno

20

Compostela.- Durante la actual administración 
que preside Pablo Pimienta Márquez, el municipio 
recibió obras trascendentales en materia 
de infraestructura urbana y social, así como 
proyectos productivos, gracias a los diversos 
programas, en cuyos esquemas federales 
Compostela ejerció una inversión histórica con 
el apoyo irrestricto del Gobernador, Roberto 

Sandoval Castañeda..
Los compromisos de esta administración 

municipal se traducen en hechos, que registran 
una inversión sin precedente en el rubro 
de infraestructura básica para el municipio, 
realizándose más que nunca obras de 
adoquinamiento, carreteras, pavimentación 
y empedrados de vialidades, agua potable, 

drenaje sanitario y plantas de tratamiento de 
aguas residuales en la zona alta y costera del 
municipio, así como construcción e iluminación 
de espacios deportivos, centros de desarrollo 
comunitario, de plazas públicas, así como de 
áreas recreativas y de juegos infantiles en 
diversas localidades. 

Gracias a la permanente gestión de Pablo 

México, DF. Las Comisiones de 
Energía y de Estudios Legislativos 
concluyeron esta noche la discusión 
en lo general del tercer dictamen de 
las leyes secundarias en materia 
energética y mañana se dará en lo 
particular.

Senadores del PRD advirtieron 
que la Ley de Petróleos Mexicanos 
y la ley de la Comisión Federal de 
Electricidad contienen disposiciones que 
buscan fraccionar a ambas empresas, 
desmantelarlas, hasta l levarlas 
paulatinamente a su extinción.

Los perredistas Dolores Padierna, 
Luis Sánchez y Rabindranath Salazar, 
advirtieron que se establecen además 
mecanismos para que Pemex 
sea desplazada en favor de las 
trasnacionales.

“Se le quita su altísima rentabilidad, 
que es lo que le estorba las 

trasnacionales”, recalcó Padierna. 
Hizo notar que en las leyes propuestas, 
Pemex y CFE, que son de la nación, 
quedan “como propiedad exclusiva del 
presidente Enrique Peña Nieto.

Cómo va a competir Pemex con 
las empresas extranjeras, dijo, si sus 
proyectos se los tiene que autorizar la 
Secretaría de Energía, que además le 
impondrá a sus socios, y la Secretaría 
de Hacienda le impondrá “un régimen 
fiscal confiscatorio. ¿ Cuál autonomía 
de gestión?, preguntó.

El senador Luis Sánchez resaltó 
que el dividendo de 30 por ciento de 
sus ingresos –luego de impuestos- que 
Pemex deberá pagar anualmente al 
Estado, a partir del 2016, seguirá “siendo 
la llave para cuadrar el equilibrio de las 
finanzas del gobierno federal”.

A su vez, los senadores Rabindranath 
Salazar y Zoe Robledo advirtieron 

Pimienta márquez ejerció inversión 
histórica en  infraestructura 

básica Para comPostela

Pimienta Márquez,  así como a su iniciativa, 
tenacidad, y decisión, la presente administración 
que está por concluir logró poner en marcha por 
primera vez en la historia del municipio diversos 
programas federales que se convirtieron en 
recursos adicionales y múltiples obras que 
cambiaron no solamente la imagen urbana de 
una comunidad, sino también la calidad de vida 
de miles de sus habitantes.

Para el Alcalde de Compostela, a pesar de 
enfrentar una serie de dificultades económicas 
por la falta de recursos,  el cierre de su Gobierno 
estará enmarcado con mucha obra pública y 
social para el municipio, que será el punto de 
referencia para que la próxima administración 
continúe impulsando el desarrollo de este 
municipio.

De la misma forma, Pimienta Márquez, muestra 
su satisfacción y gratitud por haber logrado hacer 
equipo con los gobiernos, estatal y federal, así 
como con los migrantes compostelenses radicados 
en Estados Unidos, lo que ha permitido que su 
municipio haya  logrado avanzar, como fue su 
compromiso desde que asumió la Alcaldía de 
Compostela.

de la incongruencia del Consejo de 
Administración propuesto para Pemex, 
ya que en el dictamen se plantea que 
los cinco consejeros independientes 
puedan ser empresarios o incluso 
integrantes de petroleras extranjeras 
o contratistas de la aún paraestatal, 
siempre y cuando “no representen el 
10 por ciento de las ventas totales de 
Petróleos Mexicanos”.

Los perredistas denunciaron que 
un órgano empresarial, el Instituto 
Mexicano de Finanzas (IMEF) será 
quien proponga la terna para designar 
al comisario, que será el responsable 
de supervisar, en representación del 
gobierno federal, la actuación de Pemex 

y de su consejo de administración.
Esa facultad le corresponde, 

advirtieron, a la Auditoría Superior 
de la Federación.

El coordinador del PRD, Miguel 
Barbosa, lamentó la ausencia de 
debate, ya que, expuso, sus compañeros 
expresaron sus preocupaciones y 
propuestas, pero no hubo discusión 
alguna con priístas y panistas.

Al cerrar el debate, dentro del 
cuestionado formato, donde sólo se 
agota la discusión en lo general, pero 
no se vota, ya que el PAN sólo lo hará 
hasta que el gobierno federal cumpla 
sus condicionamientos, el priísta 
Penchyna , dijo que en cerca de 400 

artículos de los tres dictámenes, hay 
220 cambios.

Barbosa le preguntó dónde se dieron 
esos cambios. “Tenemos trabajando más 
de 14 cambios”, comentó Penchyna y 
pidió a la senadora Padierna que probara 
que esos cambios se dieron en Los 
Pinos, como lo aseguró en ese mimo 
recinto la legisladora perredista.

“Sin duda que el dictamen se elaboró 
fuera de los espacios legislativo”, 
insistió Barbosa.

En entrevista Penchyna comentó que 
la intención es concluir mañana el debate 
en lo particular y votar en comisiones 
los cuatro dictámenes en comisiones 
entre martes y miércoles.
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PRESUMÍA CARRO ROBADO

ABUSÓ SEXUALMENTE 
DE UNA MENOR DE EDAD

Redacción/
Gente&Poder

Elementos de la Policía 
Nayarit dieron captura a 
Alejandro Medina Juárez, 
quien era buscado por el delito 
de violación equiparada en 
agravio de una menor. 

El detenido de 37 años 
de edad, originario y vecino 
de Palma Grande, municipio 
de Tuxpan, se encuentra 
relacionado con el expediente 
537/2014 girado por el Juez 
Tercero de Primera Instancia 
con sede en Tepic por el 
delito mencionado. 

Sobre los hechos se conoce 
que Medina Juárez aprovechó 
un momento en el cual se 
encontraba a solas con 
una menor, para comenzar 
a tocarla y después abusar 
sexualmente de la misma. 

Por lo anterior, el detenido 
fue puesto a disposición del 

Juez que lleva la causa para 
continuar con los trámites 
de Ley correspondientes, en 
tanto que el Cuerpo Élite de 
Seguridad se mantiene atento 
al llamado ciudadano.

El Fiscal General Edgar 
Veytia exhortó a la población 
a denunciar este y otros 
delitos, para privilegiar la 
procuración de justicia pronta 
y expedita como lo marca 
la ley, en beneficio de la 
sociedad

Redacción/Gente&Poder

Elementos de la Policía Nayarit 
cumplimentaron una orden 
de aprehensión en contra de 
cuatro personas por los delitos 
de Corrupción y Prostitución de 
Menores, Lenocinio y Violación 
Equiparada, en agravio de una 
menor de 16 años de edad. 

Se trata de Cruz Angélica 
Encarnación Velázquez, de 
40 años de edad, Isaac del 
Real Martínez, de 45 años 
de edad, Juan Pablo García 
Cazares, de 40 años de edad y 

Margarita González Paez de 27 
años de edad, quienes fueron 
detenidos en el poblado de 
Bucerías, municipio de Bahía 
de Banderas. 

Isaac del Real y Angélica 
Encarnación, prostituían y 
drogaban a la menor desde 
que ésta contaba con la edad 
de 13 años, siendo su madre 
y padrastro, asimismo, García 
Cazares abusaba sexualmente 
de la menor, mientras que 
Margarita González se dedicaba 
a conseguir “clientes” para 
prostituir a la menor. 

Por lo anterior, los detenidos 
fueron puestos a disposición 
del Juez Primero del Ramo 
Penal de esta ciudad ya que 
se encuentran relacionados en 
el expediente 533/14.

El Fiscal General Edgar 
Veytia exhortó a la población a 
denunciar este y otros delitos 
a los números de Denuncia 
Anónima 089, para combatir 
frontalmente la impunidad y 
procurar justicia de manera 
pronta y expedita a quienes 
son víctimas de algún hecho 
delictivo.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Policía 
Nayarit adscritos a la División 
de Investigación de Robo de 
Vehículos, detuvieron a Luis 
Alberto Ponce Castillo de 
32 años de edad originario 
y vecino de Pantanal del 
municipio de Xalisco, por 
el delito de encubrimiento 
por receptación en agravio 

de la sociedad. 

Sobre los hechos se 
conoce que el hoy detenido 
conducía un vehículo de la 
marca Ford, tipo Explorer, 
color negro, con placas de 
circulación JJB-65-73 del 
estado de Jalisco, el cual 
cuenta con reporte de robo 
vigente. Motivo por el cual 
se procedió a su detención 
y puesto a disposición. 

Hace dos años mató a navajazos a su amigo en Zapopan, Jalisco*Policía Nayarit los detiene y lleva ante un juez   

Prostituían a niña de 16 
años en bahía de banderas
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* Cruz Angélica Encarnación, Isaac del Real, Juan Pablo García y Margarita González 
responderán por delitos de Prostitución, Lenocinio y Violación Equiparada.

* Se logró establecer que los hoy detenidos prostituían y abusaban de la menor desde que 
ésta tenía la edad de 13 años, por lo que ya están en la cárcel.

* Policía Nayarit cumple con su deber y  detiene en Tuxpan a 
Alejandro Medina Juárez fue aprehendido a petición del Juez 
Tercero de Primera Instancia con sede en Tepic, por el delito 

de Violación Equiparada.
* El Cuerpo Élite de Seguridad seguirá atento al llamado 

ciudadano y para cumplir con los ordenamientos legales en 
beneficio de la sociedad.

Violador evadía la justicia
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* Momentos antes intentó robar a mano armada a vigilante de un 
fraccionamiento. 

Tras peliculesca persecución policiaca

GALERIA DE MALDITOS
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Por Germán Almanza 
Aguilar

La tarde de este martes, se 
reportó a los servicios de emergencia 

un accidente vial ocurrido sobre 
la avenida Aguamilpa, a la altura 

CHOQUE DE AUTOS COMPACTOS 
DEJA COMO SALDO UNA LESIONADA

DETIENE LA POLICÍA MUNICIPAL 
A PELIGROSO SUJETO

* Autoridades reportan una mujer lesionada que es atendida por paramédicos de Cruz Roja.

Por avenida Aguamilpa, a la altura del Megacable, en Ciudad Industrial. de la calle Forjadores, de Ciudad 
Industrial. Lugar en donde dos autos 
compactos se impactaron entre sí, 
dejando como resultado a una mujer 
lesionada, la cual fue atendida por 
personal de la Cruz Roja de Tepic, 
informaron fuentes policiacas.

El reporte de seguridad pública 
señala que por la avenida Aguamilpa 
en sentido de oriente a poniente, 
circulaba un automóvil color guinda, 
marca Gero, tipo Metro LSI, con 

placas de circulación RFM-56-99 
de Nayarit, manejado por una 
persona del sexo masculino, quien 
al llegar a la calle Forjadores, se 
impacta con la parte frontal, en 
el costado izquierdo a la altura 
del guardafangos de un vehículo 
marca Nissan, tipo Almera, modelo 
2001, de color gris, con placas de 
circulación JAX-85-77 de Jalisco, 
manejado por Argelia Gómez Cruz, 
quien pretendía cruzar la avenida 
Aguamilpa para retomar los carriles 
de poniente a oriente.

Como resultado del encontronazo, 
la mujer del Almera resultó herida, 
siendo auxiliada por paramédicos 
de la Cruz Roja, quienes optaron 
por llevarla a un hospital local, 
debido a que presentaba lesión en 
cervicales.

Al lugar del accidente arribaron 
elementos policiacos, tomando nota 
del hecho personal de la Policía 
Vial de Tepic.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Policía 
Municipal de Tepic, al 
circular por avenida Terra 
Nova y Coto Bonanza del 
fraccionamiento Bonaterra, al 
llegar a la entrada de dicho 
fraccionamiento y al esperar 
levantara la pluma de acceso 
el vigilante de seguridad 
privada, observaron a simple 
vista que se encontraba 
otra persona del sexo masculino en el 
lugar, siendo señalado plenamente por 
el vigilante de seguridad privada, de 31 
años de edad, identificándolo como su 
agresor a la vez que les hacía señas que 
ese sujeto portaba entre sus ropas una 
pistola al parecer tipo escuadra, misma 
arma con la que lo intimidara minutos 
antes de la llegada de los policías; y quien 
al percatarse de su presencia opta por 
darse a la fuga, siendo es ese momento 
le marcaron el alto, haciendo caso omiso, 
observándolo como se subía a un vehículo 
de la marca Chevrolet, color blanco, modelo 
2013, con placas de circulación RFM-
58-31 del estado, para darse a la fuga. 
Iniciando la marcha de su vehículo a una 
velocidad inmoderada poniendo en riesgo su 

integridad así como ocasionar 
un accidente automovilístico. 
Siendo alcanzado a una 
distancia aproximada de mil 
metros de retirado del lugar 
donde se diera a la fuga, 
y  por medio del altavoz 
le pidieron que detuviera 
la marcha del vehículo, 
ignorándolos de nuevo, 
hasta lograr bloquear el 
paso con la patrulla policíaca 
en el momento de llegada 
a una segunda caseta de 

vigilancia que colinda por libramiento de 
poniente a oriente salida a Guadalajara, 
y éste rápidamente abre la puerta de su 
vehículo antes señalado e intenta correr, 
siendo en ese momento que es controlado y 
asegurado, haciéndole saber tus derechos 
constitucionales y enterándolo del motivo de 
su arresto. Procediendo a trasladarlo con 
el reportante, mismo que  lo señalara sin 
temor a equivocarse como su agresor.

Cabe señalar que el vigilante manifiesta 
que existe un circuito cerrado con cámaras 
de  video  vigilancia en las cuales se alcanza 
a apreciar a esta persona en el momento 
que realiza maniobras con la supuesta arma, 
y una vez que es cuestionado el ahora 
detenido de nombre Cesar Alfonso Jáuregui 

Redacción/Gente&Poder

LE PISARON COLA A RATA DE DOS 
PATAS

En el interior de la colonia Vistas de la 
Cantera de Tepic, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva, detuvieron a Julio Cesar Del 
Campo Flores de 23 años de edad originario 
y vecino de esta ciudad con domicilio en la 
colonia Floresta, por el delito de robo en 
agravio de bodega Aurrerá.

NO LE DABA DE TRAGAR A SU 
PEQUEÑO HIJO

En la colonia Chapultepec de esta ciudad, 
elementos de la Poli-Nay, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra de 

José Luis Casillas Gordian de 47 años de 
edad originario y vecino de Puerto Vallarta, 
Jalisco con domicilio en la colonia Cañada; 
y quien está relacionado en el número de 
expediente 280/2014, girado por el Juez 
Cuarto de Primera Instancia del Ramo Penal 
de esta ciudad, por el delito de abandono de 
familiares por el delito de un menor.

DE LEÓN A GATITO TRAS LAS 
CELDAS

En el interior de la colonia Ampliación Tierra 
y Libertad de la capirucha cora, elementos 
de la Policía Estatal Preventiva detuvieron a 
Jorge Antonio Moral Aguayo de 20 años de 
edad originario y vecino de esta ciudad, con 
domicilio en la colonia  antes mencionada, por 
el delito de lesiones intencionales, en agravio 
de una persona del sexo masculino.

Alvarado de 18 años de edad con domicilio 
el fraccionamiento Colinas de Xalisco, 
manifiesta que efectivamente si portaba una 
pistola de plástico y que este en momento 
de la huida la arrojara expulsándola por la 
ventanilla sin precisar donde haya quedado, 
procediendo los policías municipales a 
realizar una búsqueda minuciosa, no siendo 

posible localizarla por las condiciones del 
clima y la obscuridad.

Quedando el detenido internado en 
los separos de la Agencia Estatal de 
Investigación, por el delito de de tentativa 
de robo, en agravio de una persona del 
sexo del sexo masculino.
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Tras eliminación de Brasil aumenta 
a 13 la cifra de autobuses quemados 
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Por José María Castañeda

SANTIAGO.- La Hacienda del Moro, fue el 
escenario perfecto para que el día de ayer el 
periodista Enrique Torres Zamora realizara su doble 
festejo el XXXII aniversario de la Extra de Nayarit 
y su cumpleaños número 41.

El carnet musical estuvo a cargo de la banda los 
“Repoquitos”, quienes en verdad que los chavos la 
arman luego que pese a ser 10 elementos hacen un 
relajo de gente grande provocando que las gargantas 
universales del Boteto Fuentes, Beto Ramírez, Delfino 
Vergara, Agustín Márquez, Chema Castañeda y el 
mismo Rodo Rodríguez, parecieran pozos sin fondo 
de tanto hacer glup, glup. Poco después de la rifa 
de regalos que llevara a cabo el 
Quiqui Torres, la perrada decidió 
de manera solidaria hacer una 
colecta económica para apoyar a 
la colega Norma Azucena García, 
hoy viuda de Ahumada Lara, ya que 
ésta pretende ahora con la muerte 
de nuestro querido compadre Juan 
Diego Ahumada Lara, regresarse 
a su natal Zacatecas, por lo que 
logramos entregarle 4 mil 800 
pesos luego que a la misma se 
uniera Rodolfo Rodríguez y el 
mismo Abraham Ramos.

Pero quien sin duda se llevó 
la tarde por su solidaridad fue la 
conocida Güerita, la voceadora 
del periódico Realidades, quien se 

encontraba presente acompañada de su esposo, 
misma que al conocer los motivos de la colecta llevada 
a cabo por los periodistas de Santiago, sacó de su 
bolso 100 pesos mismos que entregó a este servidor, 
quien a la vez se los dio a Rodolfo Rodríguez, para 
su entrega posterior a la beneficiada.

La fiesta de aniversario de la Extra misma 
que unifica al gremio continuó, solamente que el 
reportero de esta editora tuvo que abandonar eso 
con todo el dolor de nuestro corazón el ágape, ya 
que teníamos el compromiso de laborar, ya que 
para eso nos pagan, quedando agradecidos con los 
organizadores el Quiqui Torres, doña Mariana García 
de Torrez Zamora y a todos en general. ¡Felicidades 
a la perrada!, a los que fueron y también a los que 
no fueron ya que se la perdieron, y ni hablar.

 * En la Hacienda del Moro y con el carnet musical de la banda los “Repoquitos”. 
Antes de los comicios, los futuros inmediatos 

de los resultados se esperaban con nerviosismo, 
desconfianza y en algunos casos con alteración 
del carácter de muchos de los votantes, 
principalmente por aquellos que aseguraban 
que el tricolor aplicaría “su magia” y se robaría 
las boletas. Pero no fue así, solamente aplicó 
una nueva estrategia y escamoteó unas cuantas 
presidencias municipales y la mayoría de las 
diputaciones, aplicando una muy especial al 
imprimir antes de los comicios las mencionadas 
boletas, corrigiéndolas, –apareciendo las 
consabidas mañas- dando lugar a que el 
voto fuera diferido y no se aceptaran las que 
estaban marcadas con los logos similares, 
declarando nulas éstas, para posteriormente 
adjudicárselas, pero sacando de la jugada 
a los advenedizos que renunciaron a sus 
partidos de origen para adosarse al PRI… 
y resultaran derrotados…

A parecer ésta fue una de las muchas 
“estrategias” aplicadas por  este partido para 
agenciarse la mayoría de las diputaciones.

Mal se vio a la directiva de la “aplanadora” 
declarar haber ganado carro completo al 
término de las elecciones y peor quedó cuando 
Madero –el del PAN- les contestó que habían 
ganado un lugar en el CERESO, por tanta 
tranza y raterías que cometieron.

Y lo peor de éstos comicios fue el triunfo 

en San Blas de “Layín”, que aunque conquistó 
la simpatía de la gran mayoría su frase de 
“Sí robé, pero poquito”, nos dejó muy mal 
parados con el resto de la república, que nos 
calificó de retrasados y otras lindezas.

Ahora, con la contundente victoria de 
Polo, se han desatado las preguntas de rigor 
respecto a ¿cómo le hará para conseguir los 
millones que se ocupan para –más o menos- 
estabilizar al ayuntamiento tepiqueño? Dicen 
algunos de sus allegados que hará recorte 
de los sueldazos de los funcionarios, que 
viene una auditoría previa –“de adeveras”- 
para saber como se barajaron los billetes 
antes y después de empezar la aventura 
en el poder.

En fin: Control… Señores… Control… 
Esto apenas se destapa y ya empieza a 
“jeder” a miércoles de centro histórico, 
faltan julio, agosto y parte de septiembre 
para entrar de lleno a la distribución de los 
aguinaldos, y los sueldos y las prestaciones… 
Esto en lo que se refiere a los burócratas, 
falta lo de los proveedores y una sin fin de 
erogaciones que superan ampliamente los 
presupuestos previamente señalados; o 
como dice la señora Águeda… LANA HAY, 
LO QUE NO QUIEREN ES SOLTARLA A 
QUIEN CORRESPONDE… Como dijo el 
Cora Marismeño: “yo viendo”…  

311 145-18-81     

Sao Paulo. La 
histórica goleada 
de Alemania a 
Brasil por 7-1 en 
semifinales del 
Mundial derivó 
hoy en peleas y 
tumultos en las 
"Fan Fest" de Río 
de Janeiro y Belo 
Horizonte.

Una  pe lea 
en la playa de 
C o p a c a b a n a , 
donde los hinchas 
se reúnen a ver 
l o s  p a r t i d o s 
en  pan ta l l as 
gigantes, hizo 
q u e  c i e n t o s 
d e  p e r s o n a s 

abandonaran corriendo el lugar, explicó la 
policía militarizada.

Testigos contaron que el tumulto se produjo 
también porque grupos de ladrones comenzaron 
a arrebatar las pertenencias a quienes miraban 
el partido en el lugar.

Además en Belo Horizonte, ciudad en la que 
se disputó la semifinal, cinco personas fueron 
detenidas después de incendiar una bandera de 
Brasil y protagonizar peleas.

En una de los altercados, la policía lanzó 
bombas de gas lacrimógeno para dispersar el 
tumulto.

En ese contexto, la prensa local informó que 
al menos 13 autobuses fueron quemados y una 
tienda saqueada en los barrios de la periferia de 
Sao Paulo, en la noche del martes. Sin embargo, 
ni la policía militar o el departamento de bomberos 
relacionó los actos delictivos con la derrota que 
sufrió la selección anfitriona.

Un incendio arrasó con ocho vehículos de 

la empresa Garaje Itaim Paulista, cerca de la 
carretera de Guarapiranga, en el sur de la ciudad. 
La policía reportó que sujetos prendieron fuego 
en uno de los autobuses estacionados y después 
huyeron. Las llamas se extendieron rápidamente 
y llegaron a otros camiones que estaban cerca. 
No hubo detenidos.

Los demás vehículos fueron incendiados en 
diferentes puntos de la ciudad. También después 
del partido de Brasil, una tienda de Ponto Frío fue 
saqueada en la zona este de Sao Paulo.

En Belo Horizonte, un motín se registró en 
calles de la Plaza de Diogo Vasconcelos después 
de la salida. Cuatro personas fueron arrestadas 
por la policía militar. Tres son sospechosos de 
lanzar bombas molotov y piedras a la policía.

Asimismo, en Recife hubo tumultos en torno 
al Fan Fest de la FIFA cuando varias personas 
intentaron salir de la zona al mismo tiempo, hubo 
desacuerdos entre los aficionados, y terminaron 
causando agresiones entre los inconformes.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Desagradables situaciones traen los resultados electorales

vFestejó su XXXII aniversario 
el periódico la Extra de 

Nayarit de Quiqui Torres
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La contaminación de los mantos freáticos 
contaminan el ostión en Boca de Camichín: Turistas

*Ayer le preparaban un festivo recibimiento con consignas y rechiflas, incluyendo 
las de Agueda Galicia quien hizo el viaje Tepic-Santiago… y Pavel en Cuba.
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Juega Pavel con la burocracia, no se 
presentó a tomar protesta como presidente

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Pavel Jarero, 
al igual que la selección de 
Alemania quien jugó ayer con 
Brasil al propinarles un 7 a 1 en 
su propio reducto, asimismo el 
alcalde santiaguense con licencia 
juega con la burocracia al anunciar 
que el día de ayer regresaría a 
la presidencia municipal para 
continuar con su mandato hasta 
el 16 de septiembre.

Lo anterior provocó que la misma 
Agueda Galicia se presentara en 
esta ciudad para en el mismo 
momento en el que Pavel subiera 

a los altos de la presidencia, 
en ese instante pondrían las 
banderas rojinegras de huelga. Y 
si se señala que Pavel juega con 
la burocracia es porque desde el 
pasado lunes por la tarde Jarero 
Velázquez se encontraba en 
la Habana Cuba, festejando la 
doble victoria que obtuviera en 
el doceavo distrito; y si decimos 
que doble triunfo es porque Pavel 
ganó la constitucional con 336 
votos de diferencia sobre su 
oponente el Lic. Chito Ornelas. 
Pero éste en una magistral jugada 
de ajedrez, de última hora renuncia 
a su participación dejando en su 
lugar a su amigo y compadre 

Eddy Omar Trujillo, quien al ser 
su suplente entra por la puerta 
grande al Congreso, al igual que 
Jarero Velázquez, quien iba en 
la plurinominal número 1.

Con lo anterior queda claro que 
Pavel no necesita regresar a la 
presidencia, Pavel ya es desde 
ahorita el dolor de muelas del 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval, al que de veras que sus 
asesores en nada le ayudan ya 
que en lugar de buscar verdaderos 
tribunos que lo defiendan en los 
últimos 3 años de su gobierno 
llevará al Congreso a personas 
que ninguna experiencia legislativa 

tienen, hubiera sido diferente si el 
Gobernador hubiera palomeado a 
verdaderas “chuchas cuereras” en 
el arte de debatir en tribuna, como 
el Bachis, Roberto Lomeli; el Lic. 
Vallarta Chan, el propio Manuel 
Narváez, pero pues flaco favor le 
hacen sus asesores al Gobernador 
al instalar en tribuna a neófitos 
que son buenos para intrigar pero 

no para cabildear, y vaya que 
tendrán de adversarios a gallos 
jugados como el propio Pavel, el 
pelón consuelas Escobedo, en fin 
aquí por lo pronto los burócratas 
se quedaron con las ganas de 
pelear y gritarles consignas al 
Pavel, quien feliche y contenti 
se pasea en Cubita la bella, ni 
hablar.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- La Secretaria de 
Salud se ha quedado muda ante 
el grave problema de salud que 
ocasiona el consumir ostiones de 
las balsas que se encuentran en 
la laguna de la Boca del Camichín, 
luego que según personas que nos 
visitaron el pasado fin de semana 
manifestaron que al no haber drenaje 

en la comunidad antes mencionada 
las eses fecales se filtran hasta la 
laguna, sitio en donde se alimenta 
la larva del ostión hasta su edad 
adulta.

El problema de contaminación 
del molusco es alarmante, señaló la 
fuente, si se toma en cuenta que al 
tener como sanitarios los aldeanos 
fosas sépticas los mantos acuíferos 

se contaminan llegando las eses 
fecales a la laguna, por lo que ya 
te imaginarás de que se alimentan 
las larvas del ostión.

En este momento y de acuerdo 
a una visita ocular que realizamos, 
dijeron los declarantes, el menor 
ostión es el que se cultiva en el 
pozo chino, ya que en ese lugar 
la contaminación es menor cosa 

que no se puede decir del poblado 
de la Boca de Camichín, en 
donde se insiste por tener letrinas 
para hacer sus necesidades los 
habitantes, por consecuencia los 
deshechos al caer a las fosas 
sépticas estas contaminan los 
mantos acuíferos con el siguiente 
resultado, brotes de salmonella 
pueden convertirse en epidemias, 
problemas gastrointestinales, entre 

otros, pueden brotar en cualquier 
momento con el visto bueno de 
las autoridades del Sector Salud, 
quienes parece ser están más 
interesadas en hacer política para 
enquistar a sus líderes y directivos 
que en programar un proyecto en 
donde se les pida a los cultivadores 
de ostión que busquen lugares más 
alejados del poblado para instalar 
sus balsas donde se produce el 
sabroso, pero no por eso menos 
contaminado, ostión de placer.  
Ojala y que no nos satanicen luego 
los lugareños por este aviso que 
realizamos en este medio a las 
autoridades del Sector Salud.


